

I LEGISLATURA

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

O DE WE

Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección Metapol?

I LEGISLATURA

Godoy: hay acuerdo en la distribución de comisiones

 PAN y PRD acotan que aún negocian el tema de la proporcionalidad en la repartición de éstas

DIANA VILLAVICENCIO

-diana.fuentes@eluniversal.com.mx

A tres semanas de haber iniciado el trabajo parlamentario, la presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jupoco) del Congreso de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, aseguró que hay acuerdo firme para la integración de la comisiones ordinarias y comités, aunque el PRD y el PAN se-

ñalaron que aún negocian el tema de la proporcionalidad.

"Nos interesa que ya funcionen las comisiones, esperemos que se empiecen a instalar [hoy] y lo hemos hecho en un ambiente de cordialidad entre todos los coordinadores de los grupos parlamentarios y de la recién creada asociación parlamentaria", enfatizó.

Después de sostener un encuentro en privado por casi tres horas, en la que estuvieron presentes todos los líderes parlamentarios en Donceles y Allende, Godoy afirmó que cada quien está asumiendo el número de presidencias que le corresponden.

No quiso decir cuántas le van a tocar a cada bancada, pero precisó que hasta este jueves se daría a conocer la conformación de las 40 comisiones y seis comités.

Por separado, Mauricio Tabe, coordinador del PAN, expresó que no hay acuerdo pero tampoco hay trabas para negociar: "Lo que no queremos es que se subestime la representación de nadie. Nos hacen propuestas, yo tengo que regresar con mi grupo, ver cómo integro y equilibro"; además, dijo que busca que la oposición no vaya a quedar diluída en mayorías avasalladoras de Morena.

EL DATO



Postura.

Mauricio Tabe, líder del PAN en el
Congreso local, dice que buscan
que la oposición no quede diluida
por la mayoría de Morena.



Fecha 27-SEP-2018

Página



Sección eudad



I LEGISLATURA

PRD y PAN aún buscan acuerdos para comisiones

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la Ciudad de México acordó que este jueves en sesión ordinaria, se dará a conocer la integración de las comisiones.

Aunque la présidenta de la Jucopo, Ernestina Godoy, aseveró que ya existe un acuerdo sobre la repartición, los Partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional aún buscan acuerdos para tener más presidencias.

Después de una reunión que duró alrededor de dos horas y media, Godoy destacó la importancia de que ya se instalen las comisiones para que operen a partir del viernes.

Mencionó que hay un ambiente de cordialidad entre los coordinadores y vicecoordinadores de los partidos; sin embargo, no adelantó cuántas comisiones y comités tendrán cada fracción parlamentaria. De manera preliminar, se sabe que Morena tendrá 22 de 40 comités.

Jorge Gaviño, coordinador de la bancada del PRD, se limitó a decir que había un acuerdo mínimo "que estamos viendo todavía para que crezca".

Por su parte, Mauricio Tabe, coordinador del PAN, detalló que no se discute solamente las presidencias de las comisiones, sino las vicepresidencias y la integración proporcional de éstas.

"Ahorita todo se está moviendo; pero lo que sí solicitamos es que haya un respeto a la proporcionalidad de acuerdo a lo que tenemos en el pleno". /KARLA MORA



ON GRESO OF

Fecha 27-SEP-2018

Página

4

Sección anudad

I LEGISLATURA

CONGRESO

El PES se integra a la Jucopo

POR GEORGINA OLSON georgina olson@gimm.com.mx

La Asociación Parlamentaria del Partido Encuentro

Social se sumó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso capitalino, y estará representada por su coordinador, Fernando Aboitiz.

La integración del PES a la Jucopo la dio a conocer la líder de la junta y de la bancada de Morena. Ernestina Godoy.

Por su parte, el vicecoordinador de la bancada de Morena, Eduardo Santillán, destacó que se instaló una Conferencia de Trabajos Parlamentarios.

"Se encargara de establecer el trabajo legislativo para los periodos de sesiones, teniendo como base las agendas presentadas por los grupos parlamentarios, el calendario para su desahogo, la integración del orden del día, y la forma que seguirán los debates, discusiones y deliberaciones", dijo el legislador.

Además, la Conferencia de Trabajos Parlamentarios propondrá un proyecto de reglamento que "regirá la organización y el funcionamiento de la vida interna del Congreso".

Aclaró que, mientras la Jucopo es el órgano de conducción política del Congreso, la Mesa Directiva es el órgano de conducción parlamentaria.

Asimismo, Godoy adelantó que, en pocos días, viene la Glosa del Informe, y expuso que "estamos a punto de ponernos de acuerdo con el gobierno para programar comparecencias, ya sea a comisiones o al Pleno de los distintos secretarios".

También dio a conocer que el lunes tomarán protesta a quienes asumirán el cargo como alcaldes

Respecto al caso de Coyoacán, donde el TEPJF anuló la elección, Godoy aclaró que están esperando la resolución de la Sala Superior, la cual podría ratificar o no dicha sentencia.



Foto: Eduardo Jiménez/Archivo Ernestina Godoy dio a conocer la Integración.



ON CALLO

Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección .

audad

I LEGISLATURA

Estima Congreso arrancar el viernes

ISRAEL ORTEGA

Tras casi dos semanas de modificaciones a su reglamento y negociaciones, los diputados prevén definir hoy la integración de las comisiones para arrandar los trabajos de la agenda legislativa.

Ayer, los integrantes de la Junta de Coordinación Política anunciaron que hoy informarán sobre la integración.

"Esperemos que se empiecen a instalar mañana (hoy) mismo", explicó Ernestina Godoy, coordinadora de Morena.

En los últimos 10 días se han acumulado, entre otras iniciativas, una para hacer cambios a la Ley de Alcaldías y a la Ley de Austeridad, además de la petición para reencauzar recursos para la reconstrucción tras el sismo.

En contraste, con la certeza de la coordinadora de Morena de que para su grupo parlamentario habrá 23 comisiones, los coordinadores del PAN y del PRD hasta ayer todavía tenían la intención de conseguir algún ajuste.

"Más allá del número lo que estamos peleando es un tipo de comisiones... no hay un acuerdo, mañana se resuelve", comentó el coordinador del PAN, Mauricio Tabe.

"Hay acuerdo pero un acuerdo mínimo", dijo Jorge Gaviño, coordinador del PRD.

Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección Conx

I LEGISLATURA

PROPONE DIPUTADA artículo 31 que la rotación de VERDE OTORGAR LA MITAD A LAS MUJERES

empre de valos, rolasse

hibra que revisar los armanasses

REDACCIÓN

CDMX @HERALDODEMEXICO.COM.MX

INICIATIVAS Para garantizar la paridad de DE REFORMA género en las presidencias de ALALEY las comisiones del Congreso ORGÁNICA. capitalino, la diputada Alessandra Rojo de la Vega, del PVEM, presentó una iniciativa que establezca que 20 de las 40 sean presididas por mujeres.

La propuesta busca modificar ocho artículos de la Ley Orgánica, modificada la semana pasada, a fin de "hacer extensivo el principio de paridad contemplado en la Constitución".

Destacó que se haya alcanzado mayor equidad de género en la política, pero consideró necesario seguir avanzando para "evitar que las mujeres seamos relleno del órgano legislativo".

La iniciativa, que ya tiene el respaldo de su compañera de bancada, Teresa Rámos, así como de las legisladoras de Morena Ernestina Godoy y Paula Soto, pide que se incluya en el

POR MANDATO

elluri sil i salasa sili sala sili sala 100 10124 | • El artículo 29 establece los lineamientos de conformación del Congreso.

 El lunes toman protesta los 16 alcaldes capitalinos y los 160 concejales.

• El PVEM espera que se le conceda presidir la Comisión de Medio Ambiente.

la Mesa Directiva, además de ser por partido, sea por género.

Directiva se debe alternar anualmente entre los géneros", propone la iniciativa.

En el artículo 56 señala que la Comisión Permanente "por ningún motivo podrá conformarse por más de siete diputados o diputadas del mismo género.

"De nada nos sirve una paridad en el Congreso si no tenemos peso en la toma de decisiones porque representamos a millones de mujeres. Para eso tenemos que estar allí", dijo.

Subrayó que aunque ha habido avances relevantes, uno de los principales se dio con la reforma de 2014 a la Constitución Federal, se debe trabajar para que la representación no quede sólo en un número.

Se congratuló que la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) recaiga en una mujer (Godoy) que seguramente trabajará en favor de los temas de género.

"Surgen nuevos retos, estar en los comités, comisiones, en la Mesa Directiva y en la Jucopo es un logro", añadió.

Espera que con la integración de las comisiones se apruebe la iniciativa para seguir construvendo una sociedad progresiva.

Aunque hasta ahora no se ha oficializado, Morena parece tener definidos los presidentes de las 22 comisiones que encabezaría, de las cuales 11 son mujeres.

- PA-REJXS. Morena pretende repartir con criterio de género las 22 comisiones que presidirá.





Sección Metripoli



LLEGISLATURA

Fecha 27-SEP-2018

Página

Programadas sesiones solemnes para tomar protesta a Alcaldes

La presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ernestina Godoy Ramos, dio a conocer que todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso de la Ciudad de México acordaron en reunión de trabajo que la próxima semana se lleven a cabo dos sesiones solemnes.

Acompañada por los coordinadores y vicecoordinadores de los grupos parlamentarios, Godoy Ramos informó que el lunes primero de octubre tomarán protesta los alcaldes y alcaldesas ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México. De igual manera, los integrantes de la Jucopo establecieron que el martes dos de octubre se realice una sesión solemne para conmemorar los 50 años de los hechos que conmovieron al país en el año de 1968.

Refirió, por lo anterior se invitará a los integrantes del Comité de 68 para que hagan uso de la tribuna. Por otro lado, comentó que de manera formal quedó integrada a la Jucopo la asociación parlamentaria del Partido

Encuentro Social, grupo que será coordinada por el diputado Fernando Abortiz Saro.

Añadió, "el trabajo que hemos estado realizando se da en un ambiente de responsabilidad política. Todos los grupos parlamentarios de esta legislatura están tomando con mucha responsabilidad el compromiso que tienen como poder legislativo y el mandato de la Constitución Política de la Ciudad de Méxi-

Anunció que la conformación de las Comisiones del Congreso de la Ciudad de México se dará a conocer de manera formal el jueves 27 de septiembre, con el fin de que empiecen a instalarse lo más pronto posible, para así atender los pendientes.



Queda integrada de manera formal a la Jucopo la asociación parlamentaria del Partido Encuentro Social.



O DE MET

Fecha^{27-SEP-2018}

Página

2

Sección elvesd

I LEGISLATURA

Asignarán, al fin, a defensor electoral

ISRAEL ORTEGA

El Congreso capitalino deberá concluir el proceso de designación del titular de la Defensoría Pública del Tribunal Electoral capitalino (TECD-MX) que dejó pendiente la Asamblea Legislatíva.

La designación inició en la legislatura anterior, pero nunca se eligió al titular para el cargo de la terna que envió el Magistrado Presidente, Armando Hernández Cruz, a pesar de que incluso el Tribunal conminó a los diputados a hacerlo.

La terna para la Defensoría Pública de Participación Ciudadana y Procesos Democráticos estaba compuesta por Edgar Delgado Aguilar, Imelda Guadalupe García Sánchez y María Antonieta González.

El martes, en sesión ordinaria, la Mesa Directiva se limitó a informar que había llegado un comunicado de la Presidencia del Tribunal y, al cuestionar a diferentes diputados, se confirmó que se trata de la petición nuevamente de avanzar en la definición de la Defensoría.

Sin embargo, el proceso para designar a este funcionario avanzará hasta que sea conformada la Comisión de Asuntos Político-Electorales del Congreso local.

La Defensoría tiene el objetivo de dar servicios de asesoría y defensa gratuitos a la ciudadanía en los procesos democráticos que se solventen ante el TECM.



La Junta de Coordinación Política sesionó ayer para avanzar la integración de las 40 comisiones legislativas.





Fecha 27-SEP-2018

Página

I LEGISLATURA

EGURIDAD E HIGIENE

Congreso solicita informe de Cetrams

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

El titular de los Centros de Transferencia Modal (Cetram), Israel de Rosas Gazano, tendrá que dar un informe pormenorizado al Congreso de la Ciudad de México acerca del funcionamiento y la situación actual de Cetram del gobierno capitalino, en tanto que "en ellos no se garantiza la seguridad ni la higiene", expuso el diputado local de Morena, Eleazar Rubio Aldarán.

"Para evitar accidentes se tiene que integrar información sobre la movilidad, porque, pese a los trabajos por parte de la Setravi, aún no se cumplen las necesidades de seguridad."

ELEAZAR RUBIO ALDARÁN

DIPUTADO LOCAL

El pleno del Congreso autorizó que se solicite este informe, en tanto que las condiciones de estos centros son inseguras para el usuario, además de que la presencia de vendedores ambulantes en estos sitios entorpece su funcionamiento, señalo el legislador.

El objetivo de solicitar el informe es que, a partir de esa información, el Congreso local pueda diseñar una nueva normatividad para los Cetram, que garantice la

integridad y seguridad de los usuarios.

"Para evitar accidentes se tiene que integrar información sobre la movilidad en la capital, porque, pese a los trabajos por parte de la Secretaría de Transporte y Vialidad de la Ciudad de México (Setravi), que intentó un rescate a los Cetram, aún no se cumplen las necesidades de seguridad de quienes tienen que cruzar entre las maniobras de los vehículos", indicó el legislador Rubio Aldarán.





Fecha 27-SEP-2018

Página

+

Sección Metripoli

I LEGISLATURA

Llama Congreso local a rendir cuentas al titular de CETRAM-CDMX

El Pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer un punto de acuerdo para que sea citado a comparecer el titular de los Centros de Transferencia Modal del Gobierno de la Ciudad de México (CETRAM), Israel De Rosas Gazano para que explique el por qué se brinda un pésimo servicio a millones de capitalinos, para que el Poder Legislativo local revise y adecue los reglamentos necesarios y realice las gestiones necesarias para garantizar el derecho humano a un transporte digno y eficiente.

En ese sentido, el legislador local Eleazar Rubio Aldarán, reiteró la necesidad de que los usuarios de transporte público cuenten con las garantías de seguridad e higiene durante los traslados del Metro al Metrobús o transporte concesionado.

Comentó que de manera puntual los legisladores dieron su aval para que con base en la información actualizada, se diseñe un reordenamiento del comercio ambulante para que los espacios del CETRAM sean utilizados para lo que fueron creados.

Diario de México

Fecha 27-SEP-2018

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Página Sección Med



I LEGISLATURA

ASEGURAN QUE COBRAN SIN LABORAR

Pide PRD reintegrar edecanes al Congreso

- La bancada del sol azteca solicitó una mesa de diálogo con Godoy
- Jorge Gaviño dijo que sus labores se siguen erogando del presupuesto

REDACCIÓN

@DDMexico

l Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el primer Congreso de la Ciudad de México solicitó a la coordinadora de la bancada del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ernestina Godoy, la reintegración de edecanes a este órgano legislativo, ya que "son basificadas y siguen cobrando sin laborar, motivo por el que urge su reinstalación".

En su intervención, Evelyn Parra, legisladora del partido del Sol Azteca, indicó que por lo menos dos edecanes se han acercado a ella para comentarles su situación, por lo que aseguró que deben ser reubicadas en esa misma área o en otra para que continúen laborando.

"Defenderemos a las compañeras edecanes; la bancada del Partido de la Revolución Democrática se va a acercar a platicar con ellas para que sean reincorporadas a sus funciones. Queremos una mesa de diálogo con Ernestina Godoy para abordar el tema", indicó la legisladora local.

Por su parte, Jorge Gaviño Ambriz, coordinador del PRD en el primer Congreso capitalino, aseguró que se debe abordar una mesa de diálogo por el temas de las edecanes, ya que sus funciones se siguen erogando del presupuesto asignado y no se encuentran trabajando, por lo que es urgente comenzar entablar pláticas con la coordinadora de Morena para reintegrarlas a sus funciones al interior del órgano legislativo local.

"Hay un daño patrimonial, no es posible que se haya tomado la determinación de sacar a las edecanes sin tener la representación del Congreso de la Ciudad de México, en este momento se tomó la decisión de quitar de las actividades a unas personas y aún así seguirles pagando", indicó.

• El coordinador de la bancada del PRD dijo que defenderán el trabajo de las edecanes.



MUNICIPALIDA



Fecha^{27-SEP-2018}

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Página ____

Sección Civad



I LEGISLATURA

QUE NO SABE, DICEN

Repudian a Aboitiz para Comisión

VECINOS DE 13 ALCALDÍAS AFIRMAN QUE NO TIENE UN PASADO 'HONORABLE'

NO LO QUIEREN

13

alcaldías dijeron que entregarán un documento a la diputada Ernestina Godoy para que tome en cuenta sus peticiones HUGO HERNÁNDEZ GRUPO CANTÓN

ciudad de México.- Vecinos de 13 alcaldías denunciaron que quien fuera secretario de Obras, Fernando Aboitiz, no es una persona 'honorable y calificada' para ocupar la presidencia de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana en el Congreso local, porque no cuenta con una pasado 'honorable y mucho menos con el conocimiento que se requiere'.

"Cuando estuvo a cargo de la Secretaría de Obras con Marcelo Ebrard, se hizo la Supervía Poniente, donde el Gobierno capitalino actuó contra la ley y contra los derechos de los vecinos, e incluso los reprimieron", refirió Édgar Avilés, del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad.

Conocemos, dijo, el perfil

de Fernando Aboitiz y no tiene conocimiento de lo que es el Desarrollo Urbano. "Estamos preocupados de que él vaya a ser el presidente de esa comisión y que sea el promotor de los desarrolladores inmobiliarios para sacar un programa y una ley de Desarrollo Urbano, conforme a sus intereses".

Además, señaló que otra de

las comisiones en las que se debe analizar el perfil del presidente, es la de vivienda, por lo que hicieron un llamado a la diputada Ernestina Godoy para tomar en cuenta su petición y elegir a los 'mejores perfiles para cada una de las comisiones'.

"El problema es que gran parte de estas comisiones, elijan a las mejores mujeres y hombres con el conocimiento suficiente, que no tengan conflictos de intereses y que tienen probidad para poder desempeñar esos cargos", declaró Mayela Delgadillo, integrante del mismo frente.

Los vecinos de 13 alcaldías dijeron que entregarán un documento a la diputada Ernestina Godoy para que tome en cuenta sus peticiones. "La desconfianza que tenemos está fundada en la práctica política que tiene este país, porque los partidos se reparten sin consenso, los partidos mayoritarios, las diferentes comisiones, no buscan a las mejores personas", aseguró.



Cuando estuvo a cargo de la Secretaría de Obras actuó contra la ley y contra los derechos de los vecinos"

ÉDGAR AVILÉS FRENTE CIUDADANO SALVEMOS LA CIUDAD

LA PRENS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha^{27-SEP-2018}

Página

10

Sección METUNOL

I LEGISLATURA

DE LA CÁMARA BAJA

No al quite de Comisión Ciudad de México

"Es un atropello", dice el legislador, Gerardo Fernández Noroña

ARTURO R. PANSZA

Es un desatino, así como "abuso y tropello", la desaparición de la

Comisión Ciudad de México de la Cámara de Diputados, ante el hecho de que no ha habido una re-

forma política de fondo en la capital del país, dejó en claro el legislador petista Gerardo Fernán-

dez Noroña.

"Se debe culminar con ese proceso de reforma política hasta que la capital del país sea una entidad más de la República y la desaparición de la comisión, me parece que da un mal mensaje", dejó asentado el diputado.

Mientras tanto, la diputada de Movimiento Ciudadano, Martha Angélica Tagle Martínez, refirió que muchos temas de la Ciudad de México pasan por el recinto deliberativo de San Lázaro, por lo que era conveniente se mantuviera la

instancia legislativa, con todo y que la capital del país ya cuenta con un Congreso.

de la Ciudad de México tiene facultad legislativa, hace falta la comisión, porque además del presupuesto anual de la capital que al igual que el de los estados se ventila en la Cámara Baja, se abordan en la misma asuntos locales de suma importancia como es el fondo de capitalidad.

El diputado del PT Fernández Noroña insistió en el hecho de que no se ha terminado el proceso de reforma política en la Ciudad de México y, por tanto, prevalece la necesidad de una comisión de esa naturaleza.

"Quiero manifestar mi incon-

formidad con que haya desaparecido la Comisión del Distrito Federal (Ciudad de México). No ha Refirió que, sibien el Congreso habido una reforma política de fondo que nos reconozca a los capitalinos como una entidad de la República", declaró.

Por otra parte, el representante popular lamentó la falta de un proceso democrático en el recinto de San Lázaro, para la asignación de las presidencias de las 45 comisiones ordinarias, en lugar de que se manejara como un asunto de cuotas.

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página //O SecciónCp0/401

I LEGISLATURA

Por vez primera, un Congreso cederá la tribuna al Comité 68

Acuerdo de la Junta de Coordinación Política del Poder Legislativo local

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la Ciudad de México acordó abrir la tribuna del pleno al Comité 68 durante la sesión solemne que se realizará el próximo martes para conmemorar el 50 aniversario del movimiento estudiantil.

"Estamos cumpliendo 50 años del 2 de octubre de 1968 y como Congreso estamos invitando al Comité 68 para que haga uso de la tribuna en sesión solemne", anun-ció la presidenta de dicho órgano de gobierno y coordinadora del grupo parlamentario de Morena,

Ernestina Godoy Ramos, luego de una reunión privada de la Jucopo en la que se continuó discutiendo el acuerdo para la integración de las comisiones.

El martes será la primera vez que en una sesión solemne para recordar a las víctimas de la masacre en Tlatelolco se abre la tribuna al Comité 68, como sociedad civil, puesto que líderes del movimiento han pasado ya por la tribuna del recinto legislativo de Donceles y Allende co-

mo legisladores, es el caso de Salvador Martínez della Rocca en la IV legislatura de la extinta Asamblea Legislativa y ahora, en esta primera legislatura del primer Congreso de la Ciudad de México, Jesús Martín del Campo Castañeda.

En la sesión de instalación del Congreso el 17 de septiembre, el diputado de Morena Alejandro Enciras Rodríguez recordó que en 1998, siendo jefe de Gobierno Cuauhtémoc Cárdenas y presidente de la mesa directiva de la entonces ALDF

Martí Batres Guadarrama, se inscribió en letras de oro en el muro de honor del salón de plenos la frase "A los mártires del Movimiento Estudiantil de 1968".

Godoy explicó que se cederá el uso de la tribuna a un representante del Comité 68 y hará uso de la palabra un representante de cada grupo parlamentario.

La legisladora, quien estuvo acompañada con todos los integrantes de la Jucopo, adelantó que hoy se aprobará en el pleno el acuerdo de comisiones y el lunes, también en sesión solemne, rendirán protesta los titulares de las alcaldías.

Dijo que espera que el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, tenga lista la terna para la alcaldía provisional de Coyoacán, en caso de que la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación agote los tiempos para resolver sobre la anulación de la elección y la sentencia sea confirmada.



O DE WET

Fecha 27-SEP-2018

Página _

8

Sección <u>Merian</u>:

LEGISLATURA

Premian participación de controladores ciudadanos

AURELIO SÁNCHEZ

En un acto breve pero emotivo, el jefe gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva Gálvez, reconoció a contralores ciudadanos con Premio Nacional de Contraloría Social, así como la trayectoria de aquellos con más de 10 años de servicio.

Durante el evento que se realizó en la Plaza Tlaxcoaque, resaltó el objetivo de fomentar la participación ciudadana como elemento clave para crear un gobierno abierto y transparente en la Ciudad de México.

Reiteró que los contralores ciudadanos son fundamentales para que los habitantes puedan actuar de manera activa en un esquema de gobernanza, donde vigilan el uso de los recursos públicos y el desempeño de gestión.

"La gobernanza es donde las y los habitantes de esta ciudad participan activamente en las funciones de gobierno: esto queda señalado cuando personas que, por voluntad propia, con esa decisión de ayudar a los demás, se convierten en su voz y en su presencia ante el gobierno", afirmó.

Al encabezar la décima entrega del Premio Nacional de Contraloría Social, el mandatario capitalino subrayó que la Constitución de la CD-MX les dio a contraloras y contralores ciudadanos el reconocimiento al trabajo realizado, el voto de confianza para que continúen con su labor.

Cabe señalar que la Constitución de la Ciudad de México, respecto a la Democracia Participativa, mandata el establecimiento de procedimientos y formas de gobierno que garanticen la participación social efectiva, amplia, directa, equitativa, democrática y accesible en el proceso de planeación, elaboración, aprobación, gestión, evaluación y control de planes, programas, políticas y presupuestos públicos, por ejemplo, la Red de Contraloría Ciudadana.

Actualmente, esta red se integra por mil 79 contraloras y contralores ciudadanos (52.8% son mujeres), de los cuales 6.4% tienen estudios universitarios.

El jefe de gobierno reiteró que la

fuerza de esta red es gracias a este esquema de expresión social, de vigilancia, de participación y de sinergia entre gobierno y ciudadanos. "Son miembros de una red social que valida y verifica el buen funcionamiento, la dignidad de un gobierno y la presencia ciudadana".

Instó a los galardonados a seguir siendo la voz, la presencia y el equilibrio en la balanza entre el gobierno y las acciones hacia las personas. "Que cualquier cosa que vean que esté mal, que hay que denunciar, sigan siendo esa voz firme, fuerte, poderosa, de denuncia y de acompañamiento".

El Premio Nacional de Contraloría Social, convocado por la Secretaría de la Función Pública y la Comisión Permanente de Contralores Estados-Federación, incentiva y reconoce las mejores prácticas de seguimiento, supervisión y vigilancia de los programas que ejecutan recursos públicos.



Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección EDMICOI





PAN QUE EXIGE EL NACIENTE 80 DE LA CIUDAD MAURICIO TABE

"No nos importa

perder la vota-

ción, si conven-

cidos estamos de

ganar el debate.

Nuestro voto de

confianza no im-

COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO @MAURICIOTABE

Donde haya coincidencia daremos nuestro apoyo, y donde no, fijaremos la posición con determinación y con argumentos

El 17 de septiembre será recordado como un día histórico: entró en vigor la Constitución de la Ciudad de México y tomaron protesta los diputados de la primera legislatura del Congreso capitalino. Sobre estos aspectos vale la pena reflexionar.

La Constitución de la CDMX no es un producto de una sola persona o ideología. El PAN a lo largo de su historia dio testimonio de lucha por la transformación de la Ciudad, desde

sus primeras plataformas en 1949, así como en el 52. El papel del PAN en las reformas políticas fue determinante. La Reforma Política de la Ciudad formó parte de la agenda del PAN desde hace más de 60 años y hoy lo sigue siendo.

plica un cheque La Constitución goza de en blanco". legitimidad gracias al altísimo nivel de consenso en el Constituyente, esa es la gran lección que nos dejó; los resul- Entendimos la lección del 1 de julio y tados no fueron producto de la im- aceptamos el resultado sin regateos. posición de las aplanadoras, incluso, aún y con la presión del tiempo hubo históricamente lo hemos hecho, hagran apertura al debate y al contraste de posiciones. Los consensos remos posición con determinación, dan mayor estatura política que las con argumentos. No nos importa imposiciones mayoriteadas. ¡No le temamos al diálogo!

Tenemos la encomienda de "legislar para hacer realidad los sueños, los propósitos, los principios, anhelos y fines de la Constitución de la Ciudad. Tenemos la encomienda de dar vida a la Constitución". No permitiremos que el Congreso se convierta en oficialía de partes del gobierno, démosle dignidad.

En las manos del partido mayoritario, que es mayoría absoluta, estará definir los primeros capítulos de esta historia en la Ciudad; en sus manos estará hacer de este Congreso una asamblea ejemplar o uno más de los Congresos en el país. En ellos está resolver si quieren ser demócratas o un instrumento de restauración del viejo régimen. De una cosa no se escapan, Morena es el partido oficial, ya no es oposición, será el partido en el gobierno. ¿Qué oficialismo quieren ser?

A ellos les tocará responder en los hechos. No basta con hablarle bonito al pueblo, hay que responderle al pueblo, resolviendo los gravísimos problemas de inseguridad v violencia, de desempleo v bajos salarios, de desigualdad para

> las mujeres, de corrupción e impunidad. Les toca responder.

En el PAN sabemos de la inrhensa responsabilidad que tenemos para sacar la agenda de la Constitución: por el derecho a la Ciudad y los derechos humanos para los capitalinos, para que nuestra Constitución no se quede en letra muerta, en esfuerzo estéril.

Donde hava coincidencia, como bremos de apoyar, y donde no, fijaperder la votación, si convencidos 🗐 estamos de ganar el debate. Nuestro voto de confianza no implica un cheque en blanco, ni complicidades.

> En el PAN respetaremos la norma que nos debe regir como oposición, daremos seguimiento a la acción de gobierno, para exigir que cumplan y, en todo caso, siempre denunciaremos con autoridad y con fundamento. Estamos llamados a ser la voz de los ciudadanos y a reclamar lo que ellos exigen.



STATE OF THE PARTY OF THE PARTY

Fecha 27-SEP-2018

Página

15

Sección Colad

I LEGISLATURA



JORGE GAVIÑO*

Movimientos telúricos
...y retiemble
en sus centros
la tierra...

uando nos encontramos en una aeronave v se sienten movimientos extraños, o en alta mar en medio de una tormenta, no deseamos otra cosa más que estar en tierra firme; dice el marinero experimentado: "No hay ateos en alta mar durante una tormenta". El 19 de septiembre de 1985 y el 19 de septiembre de 2017 a las 7:17am y a la 1:14 pm respectivamente, la tierra dejó de ser firme, movimientos telúricos fortísimos sacudieron

edificios, personas, conciencias, temples. En el 85, empezaron a fallar las estructuras de los antes sólidos inmuebles, personas atrapadas, una solidaridad sin precedente rebasó al Gobierno, miles de manos se unieron al rescate: los cuerpos de emergencia rebasados, avuda internacional insuficiente. caos, polvo, gritos, sangre, llantos, muerte. Años después, en esa misma fecha, se celebraron treinta y dos ceremonias conmemorativas en memoria de las víctimas y de la solidaridad del pueblo. Luego una macabra coincidencia, a la 1:14 pm los recuerdos se reavivan, pareciera un simulacro en una realidad espeluznante, otra vez la misma angustia, temor, soledad, vacío, nuevamente la impotencia hiriente. Ahora la ciudad está más preparada, los millenials sin preguntar fueron proactivos con sus medios

preparada, los millenials sin preguntar fueron proactivos con sus medios de comunicación, redes sociales, aplicaciones, manos, picos, palas; otra vez la solidaridad manifiesta, no estamos solos.

México está sobre placas
tectónicas y con fallas
geológicas que hacen
predecir a los expertos que
volverá a temblar; tenemos
que estar preparados,
capacitar a nuestros hijos
y nietos para que un nuevo
siniestro cobre menos vidas.
En 1985, después del
terremoto, le pregunté a
un viejo campesino de la
comunidad de Texcoco,

por qué consideraba que estuviera temblando, él haciendo una mueca de reflexión, me dijo: "Es que estamos lastimando mucho a nuestra tierra, y ella se está

sacudiendo a los piojos". Esto me dejó pensando, los seres humanos somos como insectos que estamos perjudicando la vida del orbe y a todos los seres vivos

en ella. Lo que es un hecho es que la tierra está viva; Gea vive y se cobrará las afrentas. Más nos valiera tener consciencia de ello, las oportunidades se agotan.

> * Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso de la CDMX

Facebook: JorgeGaviñoOficial Twitter: jorgegaviño



O DE WELL

Fecha 27-SEP-2018

Página

-

Sección Comanidad

LIECISLATURA



Propuesta

Si bien la bancada de Morena en el Congreso local había hecho eco de la austeridad como eje estrategico de su quehacer político, no se había presentado, formalmente, una propuesta para eliminar los excesos y lojos en las esferas del gobierno, pero el martes Carlos Castillo hizo lo propio ante el pleno. Por lo que las molas lenguas señalaron que nerviosos deben estar aquellos que cargan sus gastos personales, restaurantes, gasolina y autos de lujo al erario, porque deberán despedirse de esos lujos o resignarse a pagarlo de su bolsillo. Nos dicen que el costo del órgano legislativo supera por mucho al de congresos como el de Japón o Alemania, por lo que los legisladores, también, deberán prepararse para recortar gastos innecesarios.

Mientras que en Coyoacán a todos se les cuecen las habas esperando la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la que se resolverá de manera definitiva si se anula la elección, los ánimos están prendidos, tocó también a Carlos

Castillo hacer un recuento de la violencia y uso de recursos públicos en el pasado proceso y más allá, lo cierto es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene en su cancha mandar a Manuel Negrete a la banca.

Aclaración

Mucho ruido causa el rechazo a que Fernando Aboltiz Saro, diputado local de Morena, ocupe la Comisión de Desarrollo Urbano, después de que un grupo de organizaciones sociales se quejaran de que el extitular de la Secretaría de Obras proviene del sector de la construcción, pero desconoce el desarrollo urbano. Por lo que, para ello, emitieron una aclaración sosteniendo que nunca tuvo atribuciones para determinar los usos de suelo de la ciudad, cuando fue responsable de Obras, modificaciones de los mismos o la promoción inmobiliaria, lo cual ha sido facultad de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México. Tampoco tuvo atribuciones para otorgar licencias de construcción lo cual, de conformidad, como se ha afirmado. Por lo que Aboitiz dice que es. totalmente, incongruente y falso, que al ser secretario de Obras y Servicios tuviera intervención alguna en establecimiento o modificaciones de usos de suelos, o promoción inmobiliaria. Comienza el jaloneo en la Cámara capitalina.

ESQUIRLAS... Después de la difusión de la entrevista con Mónica García Villegas, directora del Colegio Rébsamen, publicada en Excélsior y difundida con Ciro Gómez Leyva, originó una fake news, al asegurar que estaba detenida. No obstante, se asegura que ella esta ubicada y podría ser arrestada por una nueva imputación al señalarla como responsable de las modificaciones bechas an al alente!

ble de las modificaciones hechas en el plantel.

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página

7

Sección Epicais/

I LEGISLATURA

Red Compartida

Congreso de la Ciudad de México, José Martín Padilla Sánchez, pidió al secretario de Seguridad Pública, Raymundo Collins Flores, y al Procurador General de Justicia de la CDMX, Edmundo Garrido Osorio, acciones conjuntas de vigilancia en las principales avenidas de la capital del país para frenar la ola de asaltos que se registran cada vez con mayor violencia en los microbuses y Metrobús.

PADILLA Sánchez reportó que en el periodo enero-agosto de 2018 se han registrado 403 asaltos a microbuses y 346 al Metrobús, lo que representa 1.6 y 1.4 robos, respectivamente.

A YER LE mencionamos la existencia de un grupo de empresas que se mueve de licitación en los concursos federales, hoy sabemos lo que sucedió en la licitación LA-011000999-E9-2017 de la SEP, en la cual fueron juntas Molt Net, Vallejo, Green Mamba y Virtual; mientras que en un segundo bloque estuvieron Gott und Glock, Mic Mar y Tripallium Enterprises.

Y EN la LA-009000987-E2-2017 de la SCT, casi presentan propuesta conjunta Virtual, Vallejo, Molt Net y Mic Mar (no obstante que en la SEP Mic Mar era competencia aquí fue en conjunto). Mientras que en lici-

tación de ASA simularon ser competencia presentando propuestas por separado: Administración Virtual del Servicio de Limpieza y Molt Net, en la licitación LA-009JZL002-E11-2018. Sin duda, un caso que debería ser de gran interés para la Comisión Federal de Competencia, de Alejandra Palacios, pues esta figura de colusión es dañina para la competencia.

LAMA LA atención que los recientes cambios a la Ley del ISSEMYM no se consideró hacer una auditoría para saber por qué se colapsaron sus finanzas. Dos personajes son clave: Alberto Luis Peredo Jiménez, director general, y Ernesto Ampudia Mello, director de la unidad jurídica.

EN LOS dos casos, les pasó de noche la relevancia de hacer una auditoría. Resulta preocupante pues de ello dependerán miles de pensionados y los servicios de salud para la población.

Pi: Ricardo Monreal ratificó la postulación de Carlos Payán para recibir la Medalla "Belisario Domínguez", y los legisladores morenistas Germán Martínez Cázares y Félix Salgado Macedonio la presentaron ante la Mesa Directiva del Senado y luego la cabildearon en su bancada.

MONREAL Ávila manifestó que existe el interés de cumplir en tiempo y forma el 7 de octubre y en sepultarse las cuotas políticas.



Constitution of the second

Fecha ^{27-SEP-2018}

Página

6

Sección Mexico

I LEGISLATURA



Il Estado les pedirá perdón, se abrirán comisiones de justicia por decreto y por encima de comisiones de derechos humanos, la verdad histórica de la PGR será mentira; pero a los padres de los 43 jóvenes desaparecidos en Iguala hace cuatro años, nada ni nadie les devolverá los hijos perdidos.

Desaparición masiva es la etiqueta que pretende ahuyentar la realidad, la masacre. Miguel Ángel Osorio Chong, ahora senador, asegura que como secretario de Gobernación abrió tantas puertas como pidieron los padres de los 43, las necesarias, todas aquellas que señalaron. Padres huérfanos de hijos fueron al Congreso de la Ciudad de México a decir que el poder político los ha ignorado.

Minutas de reuniones en Bucareli, peritajes de la PGR, bitácoras de sobrevuelos en helicópteros de la Policía Federal, cuadrillas de binomios caninos por tierra, cientos de miles de fojas y la averiguación previa más grande en la historia nacional, los contradicen. Pero cuando semejante dolor está de un

lado, las instituciones y sus pasajeras cabezas, toleran calumnias.

El Estado trajo y pagó al Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) bajo auspicio y supervisión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), para llevar a cabo las diligencias que refutaron la incineración tumultuaria en el basurero de Cocula, sin oponer hipótesis alterna.

Cárteles en Chicago, grupos criminales dedicados al trasiego de heroína de Guerrero a Estados Unidos, redes de corrupción y sumisión política a nivel local se diluyen ante consignas y clamor de justicia; personajes con nombre y apellido son minimizados por la sed de otras reivindicaciones, políticas, históricas, regionales, de gremios y activistas colgados del dolor ajeno bajo la premisa de la causa compartida.

Hace una semana, el Primer Tribunal Colegiado de Tamaulipas confirmó que las autoridades deberán reponer diligencias en el caso Iguala. La investigación no fue pronta, eficaz, imparcial ni independiente; además, no existe "la supuesta imposibilidad" que alegó la PGR (también la CNDH), ni se invaden facultades del Ministerio Público, insisten los jueces.

En reunión privada con ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación hace dos días, seis de los 43 padres de Ayotzinapa pidieron que el máximo tribunal respalde la creación de esa Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia.

Volverán los expertos independientes, se recorrerán expedientes, la ruta del horror desde aquella noche de 2014 volverá a andarse, de los 69 acusados bajo proceso algunos saldrán vía amparos, declarándose torturados a pesar de que los protocolos aplicados confirmaron sólo tres casos.

Jurídicamente no hay una sola sentencia firme, pero en el imaginario social existen demasiadas. La justicia política espanta tanto como la verdad histórica.

El próximo gobierno destinará una subsecretaría en Gobernación a la búsqueda de otra verdad, una que alivie presiones sociales, reclamos y ojalá, algo del infinito dolor de 43 familias sobre las cuales, la injusta política, se ceba con inmundicia desde hace cuatro años.

Twitter: @CarlosUrdiales



GRESO OF THE PROPERTY OF THE P

Fecha 27-SEP-2018

Página

2

Sección Mestropis

ILEGISLATURA



Las pugnas en la bancada del PAN



Christian von Roehrich

En la bancada del Partido Acción Nacional del Congreso de la Ciudad de México se está dando una guerra de egos por ver quién tiene mayor presencia y protagonismo. Esta situación ya la notaron los diputados locales tanto del blanquiazul como de los demás parados. Nos dicen que el jaloneo es entre el coordinador de los panistas, Mauricio Tabe, y el vicecoordinador, Christian von Roehrich, quienes han tratado constantemente de acaparar la palabra y fijar la postura de su grupo parlamentario. No hay que olvidar que ambos, previo a la llegada al recinto de Donceles y Allende; se disputaban la coor-

dinación parlamentaria, en la que don Christian alegaba haber ganado en las urnas su curul, mientras que don Mauricio, dicen, goza de la cercanía de **Jorge Romero**. Esto apenas empieza y seguramente habrá mucha tela de dónde cortar.

> Hasta el domingo resuelven caso de Manuel Negrete

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, **Felipe de la Mata Pizaña**, está trabajando a

contrarreloj para sacar el proyecto de resolución del caso de **Manuel Negrete** y la delegación Coyoacán. Lo que nos dicen es que tiene hasta el próximo domingo para determinar si ratifica o da marcha atrás a la determinación de la sala regional.

Por otro lado, lo que nos platican es que la jefa de Gobierno electa, **Claudia Sheinbaum**, mandó el mensaje de que no se meterá en el tema ni en la posible designación de una terna en caso de que no quede Negrete.

Las deudas de la delegada en Álvaro Obregón

Nos comentan que la jefa delegacional en Álvaro Obregón, la perredista **María Antonieta Hidalgo**, dejará muchas cuentas pendientes con el Gobierno central, donde están saliendo a relucir el doble juego que, dicen, tuvo en su gestión. Le recuerdan que en el caso de la ampliación de la Línea 12 del Metro se negó a cooperar para convencer a los vecinos y, por el contrario, los alentó en sus protestas; además de que se negó a ceder terrenos de la propia demarcación. Sin embargo, nos dicen, sí acudió a pedir ayuda para la realización de obras de mitigación por la construcción del Tren Interurbano, que presumió como propias. Esa actitud, nos afirman, la tienen bien documentada.

Seguridad, prioridad en congreso mexiquense

A partir del próximo miércoles 3 de octubre comenzará a desahogarse la glosa del Primer Informe del gobernador del Estado de México, **Alfredo del Mazo**, pero aún quedan algunas dudas sobre cómo se procederá. Nos dicen que el presidente de la Junta de Coordinación Política del congreso mexiquense, el morenista **Maurilio Hernández**, planteó que fueran todos los titulares de las secretarías, pero aún está por definirse. Pero los que sí van

a tener que presentarse ante el Congreso son la secretaria de Seguridad Pública, **Maribel Cervantes**, y el titular de la Fiscalía General de Justicia, **Alejando Gómez Sánchez**, pues el tema de la inseguridad les interesa mucho a los diputados morenistas.



A STATE OF MET

Fecha 27-SEP-2018

Página

 \mathcal{L}

Sección Dellaca

I LEGISLATURA

SÓLO PARA INICIADOS



JUAN BUSTILLOS

La verdad de AMLO en Ayotzinapa

Basta acceder a la colección de IMPACTO para comprobar que Tomás Zerón no es uno de mis personajes preferidos; no puede serlo uno de los instrumentos del inefable ex consejero jurídico presidencial, Humberto Castillejos, pero tampoco es el sembrador de pruebas para crear una verdad histórica que deudos y beneficiarios de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa rechazan a priori solo porque les interesa fabricar un crimen de Estado, que lo es, pero, en todo caso, del Estado de Guerrero o, para ser concretos, de policías municipales de Iguala y Cocula.

Dispuesto a convertirse en el cruzado de todas las causas, Andrés Manuel López Obrador ya cometió el error de hacer suyo el caso de los 43 normalistas y prometer que por decreto llegará a la verdad verdadera, supongo que distinta a la "histórica" del ex procurador Jesús Murillo Karam y, por ende, de Enrique Peña Nieto.

La ex ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que encabezará la Dirección de Área en que terminará siendo la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, debe actuar con lealtad a su jefe el Presidente electo y convencerlo de que los asuntos jurídicos no se resuelven ni con buena voluntad ni por decreto, sino con pruebas, ni siquiera con confesiones, y que tampoco caben los montajes como en el caso de la secuestradora Florence Cassez, a la que ella consiguió la libertad no obstante estar sentenciada a 90 años de cárcel.

Andrés Manuel podrá tener toda a buena voluntad del mundo y Alejandro Encinas podrá organizar y hasta encabezar una y mil comisiones de la verdad, pero todos deberán arrancar de lo que el actual gobierno les deja en la inexistente PGR y en juzgados.

No pueden empezar de cero ni apoyados en lo que "expertos" extranjeros vengan a decirnos con cargo a un erario austero que, al ya no pagarles las millonadas que liquidó el gobiemo que termina, quiza se marchen encorajinados y echando pestes del nuevo gobierno.

La desaparición de los 43 de Ayotzinapa fue un crimen atroz que terminó convertido en mercancía política para muchos, incluida la Comisión Nacional de Derechos Humanos, así como un lastre para el gobierno actual.

Si el gobierno de López Obrador comete el mismo error que el de Peña Nieto, pero al contrario, es decir, sobredimensionar su capacidad de llegar a la verdad, cualquiera que sea, no iniciará su declive al segundo año de su mandato, sino mucho antes de siquiera iniciarlo.

Es incuestionable que las expectativas que el Presidente electo creó a los afligidos padres de los normalistas se estrellarán con las conclusiones a las que llegue la Comisión de la Verdad o el Fiscal Especial, ninguna distinta a la que hoy está en los juzgados.

Lo grave del caso es que están involucrados personajes que, en su momento, cuando estaba en formación el partido que gobernará al país a partir de diciembre, lucían orgullosos la camiseta con el fogo de Morena al lado de López Obrador, y se hacían retratar sonrientes con el ahora Presidente electo. Me refiero, en concreto, al ex presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, y a su esposa, María de los Ángeles Pineda, ambos en prisión.

Es probable que si el Poder Judicial de la Federación está dispuesto a negociar su autonomía a cambio de salarios, el matrimonio Abarca recuperará su libertad, pero ya no hay manera de desligarlos de los grupos criminales a quienes se atribuye la desaparición, muerte, para decirlo sin eufemismos, de los normalistas.

Pero esto es cuestión de jueces y fiscales,

no de periodistas, de la misma manera que la verdad no se consigue a base de decretos.

El Presidente electo hace bien en comprometerse con los deudos de los jóvenes de Ayotzinapa a encontrar la verdad, pero arriesga demasiado la credibilidad de su mandato permitiendo que se aliente una conclusión que, por más que se contrate a Sherlock Holmes, no será diferente a la que Murillo Karam llegó.

No ocurrirá ni aceptando las supuestas ilegalidades del entonces director de la Agencia de Investigación Criminal.

Insisto, si la intención es dar visos de verdad al supuesto crimen de Estado para sentar en el banquillo de los acusados al Ejército y al gobierno saliente, se justifican decretos, comisiones de la verdad o cualquier otro instrumento para satisfacer a los deudos de los 43, a los líderes de movimientos sociales o dirigentes de comisiones comprometidas con derechos humanos, pero si el esclarecimiento de los hechos se encarga a investigadores profesionales y no a vividores como los que atendimos en el pasado, se encontrará que la nueva verdad no será muy diferente a la anterior.

Es decir, los hechos sanguinarios del 26 y 27 de septiembre de 2014 fueron cometidos por el crimen organizado en complicidad con autoridades locales y la omisión del gobierno guerrerense y el importamadrismo del gobierno federal que creyó no tener necesidad de inteligencia política que lo mantuviera informado de lo que ocurría en cada metro del territorio nacional a cualquier hora del día.

El resto sólo es usufructo político de la tragedia de 43 familias a las que sin piedad se ha alimentado la esperanza de ver a sus muchachos con vida.

#SóloParalniciados

OVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página

3

Sección plita



I LEGISLATURA



La burla con Javier Duarte; AMLO promete verdad de Ayotzinapa; mole y boda el sábado

avier Duarte de Ochoa se irá a su casa tranquilamente.

Nueve años de cárcel y miserables 58 mil 890 devaluados pesos de multa y el joven ex gobernador de Veracruz se carcajea de los mexicanos. ¡Ah, y como lleva un año y cinco meses en el tanque, se los restarán de la sentencia!

Así, más la buena conducta y demás triquiñuelas legaloides, dejará la cárcel cuando el nuevo gobierno aún no llegue al segundo año.

No, menos, como al tercero.

El abogado egresado de la Ibero, integrante de la nueva generación del PRI que presumió **Enrique Peña** allá por 2012, cuando era el rockstar de la política, es uno más de los fracasos y decepciones.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) calcula que fueron al menos 60 mil millones de pesos, pero, curiosamente, la Procuraduría General de la República (PGR) lo acusa de desviar sólo mil 670 millones, por lo que el ex orgullo del PRI es prácticamente un alma de la caridad.

Sólo poco faltó para que el juez condenara al pueblo de México a ofrecerle una disculpa al señor de la desagradable voz y presencia y hasta una indemnización.

Su abogado, **Ricardo Sánchez Reyes Retana**, todavía asegura que su patrón y defendido no quería declararse culpable "de un delito que no cometió".

- Costó trabajo que aceptara la imputación de delitos que no cometió, pero ponderó con su familia y aceptó, aseguró.

Duarte de Ochoa dijo ante el juez, cuando le preguntó si aceptaba declararse culpable: -Por un principio de lealtad e institucionalidad que rige mi conducta, sí la acepto. Le fueron decomisados 41 bienes y ya no tendrá que reparar el daño.

Es juzgado por asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita, aunque hubo una reconfiguración, ya que era por delincuencia organizada, pero, ¿qué cree?, la PGR no pudo conseguir las pruebas.

Todo, gracias al actual gobierno, al que apoyó con recursos desde el puerto para la campaña electoral de 2012 para que llegara a Los Pinos.

De hecho, también se le acusa de haber financiado a Movimiento Regeneración Nacional (Morena) por estrategia, cuando se sitió traicionado por el gobierno de **Enrique Peña Nieto**, al que siempre respaldó.

Pero en realidad permitieron que huyera y se escondiera.

Luego, lo atoraron en Guatemala en abril de 2017, y dejaron que su esposa, **Karime Macías**, la del "sí, merezco abundancia", escapara a Europa, donde ha vivido como reina en Inglaterra. Decían que contra ella no había, ni hay, nada.

Y acaso **Duarte de Ochoa**, como otros ex gobernadores implicados en escándalos —**Rubén Moreira**, de Coahuila; **Roberto Borge**, de Quintana Roo; **César Duarte**, de Chihuahua; **Roberto Sandoval**, de Nayarit, y más—, no se hayan robado el dinero como tal, porque hasta una reasignación directa, sin cumplir con el

OVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ON SEESO DE META

I LEGISLATURA

Fecha 27-SEP-2018

Página

3

Sección Dution

proceso legal, es asumida como irregularidad, pero de que sus riquezas son inexplicables y una ofensa, no hay duda.

Y que no vengan con discursos de honestidad, porque, la neta, eso no lo cree, como dice **Andrés Manuel**, ni un niño de pecho.

Duarte de Ochoa es un ejemplo más de el uso de la justicia con fines políticos. Se irá a casa, tal como sucedió con **Elba Esther Gordillo**, ex lideresa del SNTE, y como ha sucedido con otros.

Es el México que, en teoría, dejará de existir.

Compromiso

Andrés Manuel López Obrador se reunió ayer con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala, Guerrero.

Justo el día en que se cumplieron 4 años del ataque de policías y de su presunta entrega al cártel Guerreros Unidos.

Aquel viernes 26 de septiembre la información comenzó a circular al filo de la medianoche.

Casi ninguno de los medios de comunicación lo manejó.

Apenas ocupó espacios en páginas interiores.

Ovaciones lo publicó en su portada.

El sábado, la nota comenzó a crecer, pero, increíblemente, nuevamente fue poco valorada. En **0vaciones** fue la nota principal.

Para el domingo ya era un escándalo. El lunes la mayoría de los medios, ahora sí, la publicaron en su portada.

Y ahí comenzó todo.

El gobierno de Enrique Peña Nieto manejó mal el caso.

Como ha sido durante todo el sexenio. Mala comunicación.

Al principio, el mexiquense dijo que era un asunto de carácter estatal.

Y una semana después, sí, una semana después, llegaron las autoridades federales a enfrentar el caso.

Era muy tarde.

Ayer, el mandatario electo asumió un reto muy complicado:

En el Museo de la Tolerancia de Tlatelolco, acompañado por **Olga Sánchez** y **Alejandro Encinas**, futuros responsables en Gobernación, reiteró sus promesas de campaña –investigar hasta conocer la verdad–, y asumió tres compromisos:

-Integrar la Comisión de la Verdad, al solicitar al Poder Judicial que confirme la sentencia del Tribunal Colegiado de Tamaulipas, que así lo ordena.

-Integrarla por decreto el 1 de diciembre, en caso de que el Poder Judicial no lo conceda.

-Garantizar la participación de organismos internacionales en la investigación.

Maria Eiena Guerrero, madre de Glovanni Galindes , dijo conmovida:

-Cuatro años hemos tocado puertas y hoy es un honor que esta se haya abierto sola. **Epifanio Alvarez**, padre de Alvarez, afirmó conmovido:

Hemos pasado hambre, frío, sol, lluvia, marchando, y eso nos ha llenado de fuerzas. Estamos esperando con ansias de abrazarlos y decir:

"¡Te quiero, hijo!"

Dios quiera que sí podamos abrazar a nuestros hijos.

Dios quiera que sí encontremos la verdad.

En el salón se escuchaba:

-i Vivos se los llevaron, vivos los queremos!

Roda

César Yáñez, el *mero-mero compa* de **Andrés Manuel López Obrador**, se nos casa. El sábado, el fiel escudero del hoy presidente electo, se unirá a su novia,

Dulce María Silva Hernández, en Puebla.

López Obrador tiene actividades al mediodía y, de ahí, se irá al bodorrio.

OVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página

3

Sección plata

I LEGISLATURA

Será testigo.

Raspan al PES

Tras el escándalo por la entrega de las comisiones de Cultura y Salud al Partido Encuentro Social (PES) en la Cámara de Diputados, Mario Delgado dio marcha atrás y se las catafixeó por las de Deporte y del Trabajo y Previsión Social.

Las críticas de artistas, intelectuales y uno que otro advenedizo pesaron.

Encuentro Social, de Erick Flores, es una organización de derecha, conservadora y religiosa, que se ha manifestado en contra del aborto y de la cultura de vanguardia.

A propósito de comisiones, en los dos últimos decenios, la Comisión de Hacienda ha estado en manos del Partido Acción Nacional (PAN) y esta legislatura repite.

Para el cargo suena José Isabel Trejo, reconocido por su capacidad de negociar.

Vámonos: Miguel Márquez Márquez entregó ayer el gobierno de Guanajuato a Diego Sinhué. Deja el estado en ruinas y en manos del crimen. . Se albermontmex@yahoo.es

ELHERALDO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A DE MET

Fecha 27-SEP-2018

Página

5

Sección PATS

I LEGISLATURA



AYOTZINAPA, FUERZAS FEDERALES SI PARTICIPARON

MARTHA ANAYA La desaparición de los normalistas no fue sólo responsabilidad de autoridades municipales



ucho se ha insistido en que los culpables de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa fueron policías municipales. Policías municipales que entregaron a los 43 estudiantes a los criminales.

Así nos contó la historia **Jesús Murillo Karam**, titular de la Procuraduría General de la República (PGR) tras aquella noche siniestra del 26 y la madrugada del 27 de septiembre de hace cuatro años.

Así lo expone la llamada *Verdad Histórica* construida por el director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), **Tomás Zerón**.

Así lo refrendó ayer en la tribuna de la Cámara de Diputados el entonces subsecretario de Gobernación, Luis Miranda.

La insistencia de todos ellos en este hecho—mantener la responsabilidad de los sucesos en el ámbito municipal— tuvo y tiene una razón fundamental:

Evitar involucrar a cualquier autoridad federal en esa historia, para que las llamas del tema no alcanzaran a la Policía Federal, al Ejército, a la Marina Armada de México y mucho menos a su comandante en jefe.

Pero si uno revisa el Informe del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), saltan a la vista discrepancias importantes al respecto.

De entrada, amplían el radio de acción de los sucesos al menos 80 kilómetros en línea por la carretera Iguala-Chilpancingo hasta Sabana Grande.

Segundo, incluyen a nuevos participantes: elementos de la Policía Federal, estatales, ministeriales (además de las policías municipales de Iguala y de Huitzuco).

Y a más grupos armados —algunos vestidos de civil, con armas largas y camionetas último modelo—, participando en un operativo coordinado con varios retenes.

Distintas historias y sucesos sustentan la narrativa: En uno de esos retenes, por ejemplo –están alrededor de 40 hombres armados, encapuchados, sin uniforme—, es detenido y amenazado un ministerio público. Él se identifica como tal y le perdonan la vida. Lo dejan pasar,

¿Quién se detiene ante un carnet de un ministerio

público?, se preguntan.

La intención del operativo, según refirió en sus momento el GIEI, habría sido levantar un cerco en la carretera donde se preveía el escenario de huida de los estudiantes (hecho que refuerza la hipótesis del famosos Quinto Autobús).

Por otro lado, la posición de los retenes —uno en el centro de Iguala, otro en el cruce de Santa Teresa y un tercero en Mezcala, con numerosos participantes en éstos— deja ver también la conformación de tres anillos de seguridad y un número importante de participantes.

En este caso, la pregunta fue: ¿quién tiene la capacidad operativa para la coordinación de tantas

policías y/o grupos delictivos?

La reconstrucción de los movimientos de las distintas policías municipales —así como de las policías estatal, ministerial y federal—llevó al GIEI a plantear volver a las líneas de investigación originales que

apuntaban hacia Pueblo Viejo, Huitzuco

y Mezcala.

Hasta ahí llegaron. Tuvieron luego que abandonar el país, no sin antes exhibir a **Zerón** en un video donde parece estar "sembrando" evidencia, aquella del hueso aparecido en el río San Juan que llevó a reconocer a uno de los estudiantes.

Y sí, **Tomás Zerón** sigue en la mira de los familiares de los 43 normalistas

de Avotzinapa.

TOMÁS ZERÓN

SIGUE EN LA

MIRA DE LOS

FAMILIARES

DE LOS 43

NORMALISTAS DE

AYOTZINAPA

Ayer, durante su encuentro con **Andrés Manuel López Obrador**, le exigieron "castigo" para el actual
secretario del Consejo Técnico de Seguridad Pública.
No quieren ni perdón, ni olvido.

GEMAS: Obsequio de **Alejandro Encinas Rodríguez** quien estará a cargo del caso Ayotzinapa: "No se trata sólo de saber la verdad, sino de deslindar responsabilidades para poder impartir justicia".

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM
@MARTHAMAYA



O TO DE WELL

Fecha 27-SEP-2018

Página _

4

Sección comunidad





Negrete, un bocado para Morena

u C C M n n p la e

unque fue candidato de la coalición Por la CDMX al Frente, integrada por PRD, PAN y Movimiento Ciudadano, Manuel Negrete no fue acompañado por ninguno de los partidos a presentar su impugnación por la decisión judicial de retirarle el triunfo en Coyoacán.

Luego de que la semana pasada la Sala Regional del TE-PJF de la Ciudad de México revocó su triunfo como alcalde coyoacanense, el exfutbolista acudió a la Sala Superior del mismo tribunal a impugnar esa decisión y pedir que se le reconozca la victoria.

Los magistrados electorales concluyeron que, en la campaña del exseleccionado nacional de futbol, hubo uso indebido de recursos, además de violencia política en contra de su rival de Morena, la actriz **María Rojo**.

La soledad del candidato frentista no es gratuita, pues PAN y MC no quieren verse involucrados en temas de corrupción y violencia, sobre todo porque esa posición sería para el PRD.

Por su parte, el Sol Azteca no se ha movilizado, ya que **Negrete** es considerado una posición de **Mauricio Toledo** y, aunque es su compañero, no quieren que se fortalezca conservando un territorio, por lo que no les importaría tanto perder la plaza.

Y a su vez, la relación entre **Toledo** y su candidato se ha enfriado al grado de ser casi nula, por lo que el aspirante a alcalde está solo... bueno, sin los frentistas, cosa que a los pejistas les cae de lujo porque lo ven como un buen bocado.

Ante la ruptura con Toledo, tanto gente del senador Ricardo Monreal como los bejaranistas, como Ariadna Montiel, y Miguel Márquez, o enviados de Alejandro Fincinas, y hasta el propio Hugo Eric Flores, líder del PES, lo han buscado.

Tienen interés en darle cobijo, pues representa ni más ni menos que una alcaldía, con todo lo que ello significa para el futuro político de los implicados. La soledad del candidato no es gratuita, pues PAN y MC no quieren verse involucrados en temas de corrupción y violencia, porque esa posición sería para el PRD.

Dicen los enterados que las cosas ya iban mal antes de la decisión del TEPJF, pues **Toledo** le había pedido casi el 90 por ciento de la estructura delegacional, lo cual no le pareció nadita al exfutbolista.

Algunos apuestan a que, si los magistrados ratifican la anulación de la elección. **Negrete** ya no participaría, pues hacerlo sería como aceptar que sabía de las transas que se estaban haciendo y que aun así compitió.

Eso sin contar con las posibles implicaciones judiciales, pues se estaría hablando de delitos electorales, que se castigan con cárcel.

Ahora que si lo ratifican como alcalde podría ser cobijado por la propia Claudia Sheinbaum; si no, también, pues habra que recordar que Negrete fue encargado de actividades deportivas en la UNAM, donde conoció a varios académicos, y ese podría ser el hilo con la próxima jefa de Gobierno.

Como quiera, el fallo se conocerá el domingo, y el proyecto de dictamen lo elaborará el magistrado Felipe de la Mata.

CENTAVITOS... Tras conocerse el chat mediante el cual un senador panista comentaba con un grupo de amigos sobre la posible contratación de una sexoservidora, el moreno Martí Batres se apresuró a subir un tuit en el que decía: "Respecto al caso del senador panista Ismael García Cabeza de Vaca, instruí a las áreas jurídicas del @senadomexicano para que analicen la situación y determinen lo conducente". Ah, caray, ¿de cuándo acá Martí es juez o Ministerio Público para exigir eso? En primer lugar, el sexoservicio existe, pero en segundo lugar, cómo es que Batres quiere aplicar la Constitución Moral protegiendo a las mujeres, cuando las madres de sus hijos lo demandaron por no pasar pensión; estamos ante un burro hablando de orejas. Es lo malo de haber estudiado Derecho en escuela patito.



Fecha 27-SEP-2018

Página ____3___

Sección Mexico



I LEGISLATURA

El Waterloo de Peña podría ser el de AMLO también



uatro años después volvemos al principio: a crear una Comisión que investigue qué pasó en Ayotzinapa.

materia de derechos humanos que cumplir la promesa de encontrar la verdad de qué sucedió con los 43 estudiantes normalistas.

Tanto la próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, como el futuro subsecretario en Derechos Humanos, Alejandro Encinas, y el propio Andrés Manuel López Obrador se comprometieron con los padres de los 43 normalistas a descubrir "la verdad"

el próximo sexenio.

López Obrador dijo que una vez que rinda protesta como Presidente, ordenará en un decreto la constitución de una comisión que se encargará de una nueva investigación.

El compromiso, si bien suena a salida fácil, implica un grave riesgo para el Gobierno

entrante.

Ayotzinapa es vista como el Waterloo de la administración de Peña Nieto.

Los 43 desaparecidos marcaron un antes y un después de su Gobierno, que invirtió millones y millones en la investigación en la que participaron expertos forenses extranjeros con los resultados que todos conocemos: una "verdad histórica" que no es aceptada ni por los padres de los desaparecidos ni por los miembros de los grupos de especialistas contratados para validar la pesquisa.

Muchas han sido las propuestas que ha hecho López Obrador que le han sido du-No hay reto mayor para López Obrador en ramente criticadas, sobre todo en materia

> Pero comprometer a un gobierno a resolver un caso que ha sido ampliamente investigado y que involucra los sentimientos de decenas de familias agraviadas es otro tema.

> Crear comisiones en México es una de sus grandes enfermedades políticas.

> Lo deseable, por la salud del país, es que ésta no sea simplemente otro factor de distracción.

> La bancada del PAN en el Senado anduvo de fiesta ayer, festejando la toma de posesión del nuevo gobernador de Guanajuato, Diego Sinhué Rodríguez, por lo que no fue posible conocer la opinión de las legisladoras del

blanquiazul sobre el bochornoso caso de su compañero Ismael Cabeza de Vaca.

A ver cómo se pone hoy el asunto en la reunión previa a la sesión, en la que seguramente habrá condenas, pero no castigos, porque legalmente el legislador no cometió un delito por comentar fotos de una joven, haiga sido como haiga sido.

Pero el costo que pagó el partido en imagen pública, ni siquiera es cuantificable.

La presión que ejercieron grupos de artistas y de ONG, como Católicas por el Derecho a Decidir, que encabeza Martha Lamas, logró que Mario Delgado quitara las presidencias de las Comisiones de Cultura y Cinematografía, además de la de Salud al Partido Encuentro Social.

Estas comisiones serán presididas por Morena, mientras que el PES tendrá como compensación las Comisiones del Deporte y del Trabajo y Previsión Social.

Con este acuerdo, Erik Morales, el Terrible, pierde la presidencia de la Comisión del Deporte y, en cambio, el actor Sergio Mayer se hace de la presidencia de la Comisión de Cultura y Cinematografía.

Y todo por las buenas, ¿eh?

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página



Sección Marino:



I LEGISLATURA



QUE EL VOTO CUENTE Y SE CUENTE

El pasado viernes, de manera sorpresiva e inesperada, la Sala Regional de la Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), emitió una sentencia que anulaba la elección de la Alcaldía de Coyoacán.

Evidentemente y haciendo uso de un derecho, el PRD y su candidato, Manuel Negrete, presentaron el recurso de reconsideración que la ley les permite, para que sea la Sala Suprema de ese tribunal la que resuelva en definitiva dicha resolución.

Con independencia de lo que el máxicamo tribunal determine, considero oportuno señalar que,

si bien son relevantes, no se acreditan, pero al final del día corresponde a ellos resolver.

No obstante, confiamos en su buen juicio y deseamos que la decisión que se adopte sea con estricto apego a derecho y a la justicia social.

En este sentido, considero que el Congreso de la Ciudad de México no debe constituirse en un tribunal de alzada y sí debe actuar de manera responsable e institucional en este y en todos los contextos que requieran de su intervención para lograr que la capital se mantenga a la vanguardia en el desarrollo de la vida democrática de sus habitantes.

El derecho más valorado en materia electoral es el de la voluntad popular expresada en las urnas a través del voto.

El origen del Partido de la Revolución Democrática obedece precisamente a esa lucha: que el voto cuente y se cuente, para que la transición entre poderes se dé en un marco democrático, libre, pacífico y sean los ciudadanos los que decidan quién los gobierne en cualquíera de los niveles de gobierno.

Ese es nuestro origen y en esa vertiente habremos de seguir nuestros pasos.

Con esa misma convicción, reconocimos públicamente el triunfo del virtual Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador y la jefa de gobierno electa, Claudia Sheinbaum, con quienes trabajaremos siempre en beneficio, defensa y ampliación de los derechos de los ciudadanos de Coyoacán, de la Ciudad de México y del país, pues es a ellos a quienes nos debemos y por quienes habremos de coordinarnos para cumplir todas sus expectativas y necesidades.



Fecha^{27-SEP-2018}

Página

Sección VOCES





DESDE DONCELES GALILEO

Los laudos **pendientes**

A PUNTO DE ENTRAR EN FUNCIO-NES LOS 16 ALCALDES EL 1 DE OC-TUBRE PRÓXIMO...

... les preocupa que heredaran cuándo menos diez laudos cada uno que no liquidaron sus antecesores, y eso los puso nerviosos porque se encuentran al filo de la ley.

Cosa de recordar que hace un año por no acatar una orden de la Corte, como última instancia, Israel Moreno Rivera fue separado de su cargo de delegado de Venustiano Carranza.

Eso es lo que no quieren que les suceda y por eso buscarán una salida con el Gobierno central.....

En donde hay irritación es en el Congreso de la CDMX. Resulta que los trabajadores se preguntan cómo es que mientras en unos sindicatos se dedican a defender los derechos de los suyos, aún cuando partidos políticos y sus mandos

(léase Armando Quintero, alcalde electo de Iztacalco), se entrometen en su vida interna, en otros de plano sirvieron de cómplices para/heredar plazas a sus parientes, amigos y querido(a)s.

Concretamente señalan a Fidencio Chávez, líder del sindicato mayoritario del Congreso de la CDMX, de agachón, porque dio todas las facilidades a los entonces coordinadores de sus fracciones (Leonel Luna del PRD, Israel Betanzos del PRI y Jorge Romero del PAN) de la antigua ALDF, para que dispusieran a su antojo de plazas para los suyos.

Hicieron un llamado a la legisladora Ernestina Godoy para que revise con lupa las plazas de reciente creación y auguran que se llevará una gran sorpresa, porque muchas fueron entregadas de forma irregular.

Lo único que pidieron los trabajadores es que las plazas sean otorgadas a quienes realmente lo merecen y que Morena en todos sus niveles no caiga en la tentación y no se entrometa en la vida de las organizaciones sindicales.

Es decir, que sean los trabajadores quienes elijan a sus representantes sindicales y no grupos políticos que solo buscan desestabilizar y obtener beneficios propios.

Que así sea..



OF METO

Fecha 27-SEP-2018

Página

16

Sección Cradad

I LEGISLATURA



Amieva anda muy amoroso

La trinchera morenista de la capital del país se dice verdaderamente sorprendida del sentimiento de agrado o placer que experimenta el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, cada vez que está cerca de la próxima mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum. Es, nos dicen, como si estuviera enamorado. Y, como ejemplo, nos citan el acto de entrega de constancia como Jefa de Gobierno electa que realizó el Tribunal Electoral de la Ciudad de México en sus instalaciones de la Benito Juárez. Nos cuentan que el señor Amieva la miraba embelesado a cada instante, le aplaudía y poco le faltó para comenzar las porras, puesto que los abrazos y los halagos se lo impidieron. No podía hacer todo. Lo cierto es que al supuesto hombre de confianza que dejó Miguel Ángel Mancera al frente de la administración capitalina le falta poco para ponerse de alfombra ante la exdelegada de Tlalpan. ¿Será que quiere seguir en el servicio público o impedir que le saquen sus trapitos al sol?

Edecanes: ¿Extinción o premio?

El tema de la extinción de edecanes sigue dando de qué hablar, sólo que ahora en el Congreso de la Ciudad de México. Resulta que el servicio que prestaban esas trabajadoras fue suspendido a petición del Grupo Parlamentario de Morena. Tras la medida, los primeros en respingar y oponerse, fueron los perredistas, y no porque les dé flojera levantarse de la carul por unos cacahuates, el agua o el cafecito, sino porque

las asistentes están cobrando por hacér nada. Sí, el coordinador del sol azteca, Jorge Caviño, nos salió con la noticia de que las edecanes siguen percibiendo su sueldo, pero sin laborar en ningún área del Congreso. El tema es que hay un recurso público, el capítulo mil, que se está erogando con las compañeras de base, quienes reciben su dinero quincena tras quincena sin tener que despeinarse, todo esto por decisión de los diputados morenistas. Eso se traduce, según los perredistas, en un daño patrimonial. Así, quién no querría ser edecán.

Valentín el valiente

En el Congreso de la CDMX el único gallo que ha enfrentado a los morenos y que ha defendido al PRD de los últimos ataques es el diputado Valentín Maldonado. Sí, el exdelegado, rodeado de puro morenista, pidió respetar la voluntad de los 190 mil coyoacanenses que, en un acto histórico, votaron por la coalición rebasando por más de 50 mil votos a la candidata de Morena. De paso agradeció al PAN y a Movimiento Ciudadano (partidos con los que el PRD formó la coalición Por la CDMX al Frente) el apoyo brindado y se aseguró que de haber elecciones extraordinarias volverán a ganar porque "la fuerza de los tres partidos se volverá a imponer". Reconoció el triunfo de AMLO como Presidente Electo, así como el de Claudia Sheinbaum como Jefa de Gobierno electa, sin embargo, aún vestido de borrego en cueva de lobos, levantó la mano y afirmó que el territorio coyoacanense sigue siendo amarillo y así se mantendrá. ¿Será?

PepeCapitalino@gmail.com @PepeCapitalino

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

N GENERAL IÓN SOCIAL O DE WELL

ILEGISLATURA

Fecha 27-SEP-2018

Página

6

Sección Metropol:



¿Un Tribunal moreno?

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha empezado a recibir críticas por las resoluciones que han favorecido a Morena.

Aquí un breve recuento de cuestionamientos de opositores al partido del Presidente electo **Andrés Manuel López Obrador.**

La determinación más importante, fue la de ordenar el recuento de votos en la elección para gobernador de Puebla.

En este caso, las autoridades electorales le dieron el triunfo a **Martha Erika Alonso**, candidata del PAN.

Igualmente, anuló la elección en la Alcaldía de Coyoacán, donde había triunfado el exfutbolista **Manuel Negrete**, quien contendió bajo las siglas del PRD. Con anticipación, el TEPJF rechazó ratificar la multa a Morena impuesta por el Instituto Nacional Electoral por el uso electoral del fideicomiso a damnificados.

Adicionalmente, el máximo tribunal electoral **devolvió 10 diputaciones** a **Morena en el Estado de México**.

Lo curioso es que en esta impugnación el partido de López Obrador sólo había reclamado seis diputaciones.

En el caso de la Ciudad de México, el Tribunal Federal modificó la resolución de la Sala Regional que originalmente le había quitado tres diputaciones a Morena.

Así, le regresó dos curules a Morena y le restó una al PRE y otra al PVEM, pese a haber logrado la mayoría en el recinto de Donceles y Allende.

La única y tibia sanción fue contra la cantante extranjera Belinda, acusada de haber participado en el cierre de campaña de López Obrador.

En este caso, la Secretaria de Gobernación que encabeza **Alfonso Navarrete Prida**, determinó que no aplicaba sanción alguna en su contra.

Estos son los hechos, en donde el TEPJF ha fallado en favor de Morena.

Sólo falta concluir el recuento de votos en el caso Puebla y ratificar o no la anulación de la elección en Coyoacán.

PROSPECCIÓN... La integración de las comisiones legislativas del Congreso de la Ciudad de México, será sometida y avalada por el pleno del recinto de Donceles y Allende durante la sesión de este jueves. Así, mañana mismo iniciará la instalación de las 40 comisiones ordinarias y seis comités. A siete se limitó la reducción de comisiones, en comparación con las 53 que funcionaron durante la VII Asamblea Legislativa.

Twitter: @JoelSaucedo saucedosj@yahoo.com.mx

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Sección

Palltian

I LEGISLATURA

AMLO: habrá comisión de la verdad para el caso de los 43 • "Dios quiera qu

- "Nada obstaculizará las pesquisas", enfatiza al adelantar compromisos para aclarar la tragedia
- La ONU-DH, la CIDH y la CNDH celebran el mensaje y señalan que representa gran avance
- Prevalecen indignación y rabia en la marcha por los cuatro años de la desaparición de alumnos
- Por primera vez se abre la puerta de la esperanza: Epifanio Álvarez
- "Dios quiera que podamos abrazar a nuestros hijos", dice el progenitor de una de las víctimas
- "Primer día que un gobierno nos dice que 'sí, los vamos a ayudar"

CASO AYOTZINAPA

Promete AMLO crear la comisión de la verdad

Solicitará a la Corte avalar el fallo del tribunal colegiado de reponer la investigación// Emitirá un decreto para impedir que se obstaculice

ALMA E. MUÑOZ Y EMIR OLIVARES

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, hizo ayer tres compromisos con los padres de los 43 alumnos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero, desaparecidos hace cuatro años: crear una comisión de investigación para la verdad y la justicia; firmar un decreto, el primero de diciembre, con las acciones que impulsará su gobierno para que ninguna instancia obstaculice la justicia en este caso y que el Estado mexicano aceptará la asistencia técnica de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, aseguró que no habrá "verdades históricas, sino justicia", y aunque señaló que en estos cuatro años "ha habido una actitud omisa, de dolo", en las indagatorias retomarán lo que "se haya hecho bien; lo que no, se corregirá" y habrá nuevas líneas de investigación.

Después de dos horas de la reunión con los familiares de los estudiantes desaparecidos, López Obrador externó un reconocimiento solidario a los padres y madres que ayer portaban los emblemáticos carteles con los rostros de sus hijos. "Son un ejemplo para todos los que luchan en México y en el mundo por la justicia, por su entrega a esta noble causa", aseveró.

En conferencia de prensa en el Museo Memoria y Tolerancia, afirmó que cumplirá "con toda seguridad" lo que ofreció en campaña de "ayudar a aclarar todo lo sucedido en este lamentable caso... no debemos temer si se conoce la verdad... No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad—que se conozca dónde están los jóvenes y se castigue a los culpables—se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso. Se debilitan si se oculta la verdad. Se va a hacer justicia".

-La verdad, ¿caiga quien caiga? -se le preguntó.

-Se va a investigar a todos -dijo. Acompañado por Encinas y la futura titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, López Obrador anticipó que solicitará al Poder Judicial, "con todo respeto, porque se trata de un poder independiente, que reafirme la sentencia (de un tribunal colegiado de Tamaulipas) para que se pueda constituir la comisión investigadora en este caso".

No obstante el resultado, afirmó que "el primero de diciembre vamos a emitir un decreto para crear, si no se ha hecho, esa comisión investigadora y definir todo el

OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección Rollfron

ILEGISLATURA

procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y a la justicia".

A ese proceso se sumará la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) puntualizó.

Dijo además que la Secretaría de Gobernación ya no tendrá que ver con asuntos policiacos ni de espionaje, pues se dedicará a las relaciones políticas, a la protección de los derechos humanos, y en ese nuevo enfoque, ratificó que Encinas coordinará los trabajos para que se cumplan los compromisos en este "lamentable y triste caso de los jóvenes de Ayotzinapa".

Manifestó que abrirá las puertas del país a todos los organismos internacionales de defensa de los derechos humanos que "han ayudado

contra viento y marea para que este asunto no fuese cerrado y nos permitiera llegar hasta este momento en que se retoma para que se haga justicia". Al igual que a las nacionales, les agradeció su labor.

À los cerca de 60 familiares que asistieron al encuentro les reiteró el compromiso "de no fallarles".

A la reunión asistieron también tres integrantes de la CIDH, encabezados por la relatora para México, Esmeralda Arozamena de Troitino; el representante de la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Jan Jarab, y el presidente de la CNDH, Luis Raúl González Pérez.

Participantes en la reunión revelaron más tarde que los padres de los estudiantes exigieron a López

Obrador que no considere al general Alejandro Saavedra Hernández, ex comandante de la 35 Zona Militar (que abarca Iguala, Guerrero) cuando ocurrió la desaparición de los muchachos, como titular de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Encinas señaló en entrevista posterior que investigarán todo, incluidos Ejército, grupos políticos y Tomás Zerón, ex titular de la Agencia de Investigación Criminal, aunque aclaró que no será una "ca-cería de brujas", porque el principal propósito es buscar la verdad.

La senadora Sánchez Cordero destacó que llegarán a la verdad y habrá apoyo total para las víctimas.

Antes del encuentro, López Obrador inauguró en el Museo Memoria y Tolerancia la exposición 1968-2018 Impunidad.

UN HONOR, QUE SE NOS HAYA ABIERTO UNA PUERTA

"Nos vamos con el corazón lleno de esperanza", dicen padres de los normalistas

Es el primer día que un gobierno nos ayuda para conocer la verdad, sostienen familiares de los 43

ALMA E. MUÑOZ Y EMIR OLIVARES

"Nos vamos con el corazón tranquilo, lleno de esperanza. Dios quiera que podamos abrazar a nuestros hijos, que lleguemos a la verdad. Muchas gracias por el primer día en estos cuatro años que los padres nos sentimos con esa esperanza. Es el primer día que un gobierno nos dice: 'sí, vamos a saber la verdad; sí, los vamos a ayudar'. Sin justicia para los padres no hay paz.

Con esas palabras, don Epifanio Álvarez, padre de Jorge Álvarez, uno de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace cuatro años, definió el inicio de la relación de los familiares con el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. "Cuatro años hemos luchado abriendo puertas (por la fuerza) y para nosotros es un honor que ésta se haya abierto sola", agregó María

Elena Guerrero, madre de Giovanni Galindes Guerrero.

Frente al presidente electo y los medios de comunicación, ambos tomaron el micrófono en el Museo Memoria y Tolerancia en nombre de sus compañeros para agradecer que por fin alguien tome en cuenta sus exigencias.

La incansable lucha que han dado durante cuatro años comienza a tomar forma: López Obrador no sólo los escuchó, sino que delineó tres compromisos para otorgarles verdad y justicia, y con ello un nuevo brío de optimismo.

"Hay una luz de esperanza (porque) este presidente electo nos dé todo su apoyo. (Fue) una reunión donde nos dio a conocer compromisos. Fue una gran emoción estar a su lado y que nos diga que nuestro caso no quedará impune", manifestó doña María Elena.

Como en cada acto público al que acuden, los padres de los normalistas portaban los emblemáticos estandartes con la imagen de sus hijos y, también como siempre, clamaron por su presentación. Se les veía satisfechos.

El paso de meses en la incertidumbre ha minado su salud y estabilidad. Pero ayer, en sus rostros asomaron tímidas sonrisas, un gesto que, dijeron los representantes que los han acompañado, no habían podido expresar tras la noche del 26 de septiembre de 2014.

Sus voces conmovieron al pro-pio López Obrador, a sus colabo-radores, Olga Sánchez Cordero y Alejandro Encinas, que ocuparán respectivamente la Secretaria de Gobernación y la subsecretaría de Derechos Humanos de la dependencia, y a todos los que presenciaron este primer acercamiento.

Don Epifanio no ocultó el renova-

OLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página p-3,4

Sección Toute

I LEGISLATURA

do ánimo que entre los padres dejaban los compromisos asumidos por el presidente electo.

"Tenemos un futuro gobierno que nos transmite la esperanza de poder llegar al paradero de nuestros hijos (...) Es un día emblemático para los padres y las madres que hemos sufrido juntos. Hemos pasado hambre, frío, soles calientes. Nos hemos mojado en las lluvias, marchando, gritando. Eso también nos ha llenado de rabia porque hemos tenido un gobierno (de Enrique Peña Nieto) que no se ha preocupa-

do por el caso de los 43 muchachos, a quienes estamos esperando con gran ansia para abrazarlos y besarlos, para decir: 'te quiero, hijo'. Quisiera decir más pero no puedo, sentimos una gran esperanza".

No perdieron la oportunidad para señalar las marcadas diferencias entre la actitud que ayer mostró López Obrador y la que a lo largo de cuatro años tuvo la administración de Peña Nieto. "El gobierno (actual) obstaculizó, nunca nos dio esperanza. Siempre nos decían que trabajaban y nada", reclamó Álvarez.

Su compañera reforzó esa idea: "Nunca se comprometió para llegar al fondo del caso... Ahora nuestro corazón late, nuestras esperanzas están con ellos. Juntos haremos historia", parafraseó el lema de campaña del tabasqueño.

Una escena sintetizaba esas nuevas ilusiones. Cuando cada una de las madres y los padres se despedía de Esmeralda Arosemena de Troitiño, relatora para México de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, ésta les decía: "Una nueva luz se abre".





Fecha 27-SEP-2018

Página PP/6 Sección PACCO

I LEGISLATURA

Prometen justicia a padres de los 43, no "verdad histórica"

Juez dicta libertad a 8 miembros de Guerreros Unidos implicados en la desaparición

MISAEL ZAVALA, MARILUZ ROLDÁN Y TERESA MORENO

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El 1 de diciembre se publicará el decreto con el cual se creará la Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia de Ayotzinapa, con o sin sentencia de la Corte, acordó el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, con los padres de los 43 normalistas desaparecidos.

Dijo que se instruirá a que todas las dependencias de la administración federal faciliten y colaboren en

la investigación "para llegar a la verdad y a la justicia".

Alejandro Encinas, quien encabezará la comisión, aseguró que "no habrá verdades históricas, sino justicia", y que revisarán lo que se ha hecho y se abrirán nuevas líneas de investigación sobre el caso.

La PGR indicó que la impugnación a los procesos judiciales en contra de los implicados ha retrasado que se dicte sentencia contra 110

procesados. En tanto, un juez federal dictó libertad a ocho integrantes de Guerreros Unidos implicados en el caso Ayotzinapa.

Quince mil personas acompañaron ayer a los padres en una marcha del Ángel de la Independencia al Zócalo para exigir justicia.

CASO AYOTZINAPA

AMLO promete comisión para caso Iguala

- 🕨 Con o sin sentencia de la **Corte** se creará, asegura
- Convienen en que Encinas presida el organismo

MISAEL ZAVALA Y MARILUZ ROLDÁN

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Con o sin sentencia de la Suprema Corte, Andrés Manuel López Obrador publicará un decreto el 1 de diciembre para crear una Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia que indagará incluso al Ejército, para aclarar lo que pasó con los 43 normalistas de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero, que están sin localizar.

A cuatro años de la desaparición de los 43 jóvenes en Iguala, el presidente electo se reunió en el Museo de Memoria y Tolerancia con los padres de familia de los estudiantes, a quienes prometió que su gobierno llegará a la verdad, justicia y aclarará el caso.

En la reunión, a la que asistieron Jan Jarab, representante en México de la ONU-DH, y Esmeralda Arosemena, relatora de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para México y coordinadora del Mecanismo Especial de Seguimiento del caso Ayotzinapa, se acordaron tres puntos: el primero, solicitar al Poder Judicial que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la comisión investigadora.

Segundo, crear por decreto la Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia a partir del 1 de diciembre, para que el gobierno no obstaculice las indagatorias y que esa comisión sea encabezada por Alejandro Encinas; tercero, que participen organismos extranjeros, como el Grupo Interdisciplinario de Expertas y Expertos Independientes (GIEI) y la CIDH.

"Hice el compromiso de que el 1 de diciembre vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho. la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y la justicia", resaltó el presidente electo.

En el decreto que publicará López Obrador como mandatario en funciones, se instruirá a que todas las dependencias de la administración federal faciliten y colaboren en la investigación.

Tras la reunión con los familiares, a la que también asistió el titular de la

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página $\frac{PP-16}{}$

Sección Daci,

I LEGISLATURA

CNDH, Luis Raúl González Pérez, López Obrador fue cuestionado sobre si las indagatorias abarcarán al Ejército. El presidente electo respondió que "todo se investigará".

Dijo: "No debemos temer si se conoce la verdad, las instituciones se fortalecen con la verdad, se debilitan con la mentira. No es cierto que si se investigaba, [si] se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso, se debilitan si se oculta la verdad.

"Creo que se va a hacer justicia y que en vez de debilitarse las instituciones, se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes y se castigue a los responsables", enfatizó el presidente electo.

María Elena Guerrero, madre del normalista Giovanni, y Epifanio Álvarez, padre del estudiante Jorge, coincidieron en que con el nuevo gobierno se abre una luz de esperanza para tener justicia.

"El primer día en todos estos cuatro años que los padres nos sentimos con esa esperanza, el primer día que un gobierno nos dice: 'Sí, los vamos a ayudar'. 'Sí, vamos a saber la verdad', y por eso estamos contentos, hay esperanza.

Alejandro Encinas aclaró que no habrá verdades históricas, sino justicia. Además, no iniciarán de cero, sino que revisarán lo que se ha hecho en estos cuatro años de indagatorias, retomarán lo que se hizo bien y abrirán nuevas líneas sobre el caso.

"A cuatro años de los (...)
sucesos ocurridos en
Iguala, el gobierno está
comprometido con la
justicia y con los
familiares de las víctimas"

ENRIQUE PEÑA NIETO

Presidente de la República

"En vez de debilitarse las instituciones, se van a fortalecer cuando se sepa el paradero de los jóvenes"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Presidente electo de México

Acuerdos pro Ayotzinapa

Andrés Manuel López Obrador se comprometió a:

- Crear una Comisión para la Verdad y la Justicia y solicitar al Poder Judicial que reafirme la sentencia del tribunal de Tamaulipas. El 1 de diciembre se emitirá un decreto para crear la comisión.
- Segob cambiará su función tradicional, "se va a dedicar a la protección de los derechos humanos".
- La Subsecretaria de Óerechos Humanos y Población, a cargo de Alejandro Encinas, coordinará los trabajos para cumplir los compromisos.



Fecha^{27-SEP-2018}

Página _____ Sección Rulla

ILEGISLATURA

Sin pruebas por crimen organizado contra 8 de *Guerreros Unidos*, entre ellos *El Gil* y *El Cepillo:* juez

Con decreto, AMLO va por la verdad de los 43

- 🤌 Promete el electo crear en diciembre una comisión que incluya a GIEI, CNDH, ONU... 🥇
- Del gobierno federal, la omisión por no actuar contra Abarca con antelación: ex fiscal
- HISTORIAS Blanca y Epifanio, padres de Jorge, aún esperan oírlo cantar otra vez

"SE VA A INVESTIGAR A TODOS", SEÑALA EL PRESIDENTE ELECTO

Con decreto, AMLO va por la verdad de los 43

Promete a padres de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos crear desde el 1 de diciembre una comisión coordinada por GIEI, CNDH, ONU...

José Antonio Belmont/México

ndrés Manuel López Obrador emitirá un decreto en cuanto no, a fin de crear una comisión investigadora para la "verdad y justicia" del caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde el 26 de septiembre de 2014.

sidera "garantizar que toda laadministración pública federal coopere con la investigación y con la búsqueda de la verdad", detalló Mario Patrón, director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, el cual asesora a los familiares de los estudiantes desaparecidos.

Luego de reunirse con los familiares de los estudiantes En el museo Memoria y Tolerancia, al cumplirse cuatro años de la desaparición masiva ocurrida en Iguala, el Presidente electo también dio a conocer que solicitará la asistencia técnica

y cooperación de organismos internacionales de defensa de derechos humanos como la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Comisión comience su gobier- Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), entre otros.

De igual forma, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) - que depende de la CIDH-, así como la Comisión Nacional de Derechos Este decreto también con- Humanos (CNDH) participarán en este "proceso de búsqueda de verdad y justicia".

López Obrador también informó que solicitará al Poder Judicial reafirmar la sentencia del primer tribunal colegiado del decimonoveno circuito, que ordena la creación de una comisión de investigación del caso.

"Cualquiera que sea el resultado. hice el compromiso de que el 1 de diciembre vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho, la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la

verdad y la justicia.

"Se acordó abrir las puertas del próximo gobierno y del país a los organismos internacionales de defensa de los derechos humanos, a la ONU y a todos los que han ayudado a que este asunto no fuese cerrado y que nos permitiera llegar hasta este momento en que se retoma para que se haga justicia", destacó AMLO.

El tabasqueño pidió a las instituciones del gobierno federal no "temer si se conoce la verdad".

"Se fortalecen con la verdad, se debilitan con la mentira. No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso; se debilitan si se oculta la verdad.

"Creo que se va a hacer justicia y que en vez de debilitarse, las instituciones se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes y se castigue a los responsables",

El mandatario electo destacó

que durante su administración, la Secretaría de Gobernación (Segob) ya no tendrá las funciones 'policiacas" ni de "espionaje"; se dedicará "sobre todo, a la protección de los derechos humanos.

"En este nuevo enfoque de la Segob va a tener un papel relevante Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos. A él va a corresponder, por parte del poder Ejecutivo, conducir y coordinar los trabajos para que se cumplan los compromisos que estamos haciendo en el caso lamentable y triste de los jóvenes de Ayotzinapa", abundó.

López Obrador también hizo un reconocimiento "fraterno y solidario" a los familiares de los normalistas de Ayotzinapa.

"Son un ejemplo para todos los que luchan en México y en el mundo por la justicia, por su entrega a esta noble causa (...) reiterar mi compromiso de no fallar a las madres y padres de Ayotzinapa ni al pueblo de México".

Al concluir su mensaje, una de los asistentes cuestionó a López

MENI

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha^{27-SEP-2018}

Página

Sección Poultica

I LEGISLATURA

Obrador si también investigaría al Ejército y "a los que obstaculizaron la justicia", a lo que el Presidente electo respondió: "A todos".

En la reunión, los familiares de los normalistas desaparecidos exigieron a López Obrador castigo contra Tomás Zerón de Lucio, ex titular de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR, a quien acusan de sembrar pruebas en la indagatoria del caso.

Alejandro Encinas reconoció que esta fue una de las demandas de los padres durante la reunión cor AMLO. No obstante, enfatizó que no habrá una "cacería de brujas" en la siguiente administración.

"Vamos a revisarlo. Hay que señalar que la resolución del tribunal colegiado de Tamaulipas habla de funcionarios que obtuvieron las declaraciones bajo tortura, eso implica responsabilidades.

"Esperamos que se haga justicia, no es cacería de brujas, vamos a buscar la verdad, es el derecho de los padres", aseveró el futuro subsecretario de Gobernación.

Antecedentes

El 7 de diciembre de 2014, el Equipo Argentino de Antropo. de Innsbruck informó que no logía Forense (EAAF) confirmó

a los padres del joven Alexander Mora Venancio la identificación de un fragmento de hueso de su hijo, por parte del laboratorio de genética de la Universidad de Medicina de Innsbruck, en Austria. El EAAF resaltó que no estuvo presente en el momento en que buzos y peritos de la PGR recuperaron una bolsa con restos ni participó en el hallazgo de dicho fragmento.

Mes y medio después, la PGR anunció que el Instituto de Medicina Forense de la Universidad

había suficiente material genético en los 16 restos (fragmentos de hueso) que envió la procuraduría para determinar si alguno correspondía a los estudiantes desaparecidos, debido al calor excesivo al que fue sometido ese material.

En septiembre de 2015, la entonces procuradora Arely Gómez anunció que el laboratorio de Innsbruck identificó a uno más de los 43 estudiantes, de nombre Jhosivani Guerrero de la Cruz. M

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página Re- 6 Sección Nocional

I LEGISLATURA

A CUATRO AÑOS DE LA DESAPARICIÓN DE LOS ESTUDIANTES DE AYOTZINAPA AMLO LES PROMETE INVESTIGAR AL

El presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, les regresó la esperanza a los padres y familiares de los estudiantes desaparecidos en Iguala. Prometio investigar hasta a los militares. No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso. Se debilita, si se oculta la verdad

CASO AYOTZINAPA

AMLO abre línea para investigar a militares

GABRIELA JIMÉNEZ Y MANRIQUE GANDARIA

Entre los tres acuerdos que hizo con los padres está emitir un decreto para crear una Comisión de la Verdad

cuatro años de la desaparición forzada de los 43 normalistas de Avotzinapa, Andrés Manuel López Obrador, garantizó que investigará al Ejército y retomará las líneas de averiguación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

-¿La verdad caiga quien caiga? ¿También el Ejército? ¿Los que obstaculizaron la justicia, el Ejército? - se le preguntó. - Se va a investigar a todos- respondió.

López Obrador consideró que las indagatorias no debilitarán las instituciones, por el contrario, se fortalecen.

"No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones del Estado, eso es falso. Se debilita, si se oculta la verdad, por eso yo creo que se va a hacer justicia y en vez de debilitarse las instituciones, se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes", consignó.

Por su parte, don Epifanio y doña Elena, elegidos para dar a conocer la postura de los padres de los 43, coincidieron en que esta es la primera vez que confían en que el gobierno atenderá sus demandas.

"Es el primer día en todos estos cuatro

años que los padres nos sentimos con esa esperanza", destacaron,

López Obrador explicó que entre los tres acuerdos que hizo con los padres está emitir un decreto para crear la Comisión Investigadora.

El próximo subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría Gobernación, Alejandro Enginas, garantizó que los funcionarios de la PGR que han llevado el caso no formarán parte de la Comisión de la Verdad.

Durante el encuentro privado, ni el tabasqueño ni los integrantes de su futuro gabinete expusieron el tema de la amnistía, que articula la estrategia de pacificación del próximo gobierno, de acuerdo con el testimonio de los padres que participaron en la reunión.

Entrevistados por El Sol de México al término de la reunión, los familiares de los normalistas coincidieron en que reprocharon al presidente electo que el general de división Roble Arturo Granados Gallardo figure en la terna para ser Secretario de la Defensa Nacional, ya que durante la desaparición de los normalistas él estaba como encargado de la zona militar. En ese contexto, López Obrador se comprometió a investigar a todos los militares involucrados en los hechos.

PREOCUPACIÓN

Los padres reprocharon al presidente electo que el general de división Roble Arturo Granados Gallardo figure en la terna para ser Secretario de la Defensa Nacional

"Estuvimos sentados cerca del próximo presidente, no hay esa barrera que ha existido con Peña Nieto", dijo Felipe de la Cruz. "Nos dejó estar cerca de él, lo que

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página <u>PP-6</u>

Sección Hacara

I LEGISLATURA

jamás ocurrió con Enrique Peña Nieto", agregó Rafael López Catarino, padre de Julio César López.

REUNIÓN DEL GABINETE

Por la tarde, López Obrador recibió en su casa de transición a los integrantes de su gabinete. Al término del encuentro, el futuro secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, dijo que el Servicio Exterior Mexicano recuperará sus facultades de promoción turística y comercial.

Además, informó que se reunirá el próximo 5 de octubre en Tokio con el Canciller de Japón. Será una reunión de alto nivel, donde afinarán los temas que discutieron en el encuentro pasado con el embajador de ese país en México, Yasushi Takase.



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE ELECTO

No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones"



DON EPIFANIO

PADRE

Es el primer día en todos estos cuatro años que los padres nos sentimos con esa esperanza"





Fecha 27-SEP-2018

Página ____8_

Sección Di mo va

I LEGISLATURA

EXPEDIENTE CASO IGUALA

Se retomarán indagatorias, dice Encinas

Arrancar la instancia encargada de seguir con las investigaciones es prioridad, señala

POR ARTURO PÁRAMO arturo.paramo@gimm.com.mx

El próximo gobierno retomará todas las averiguaciones hechas por diversas instancias respecto al caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa.

para intentar llegar a la verdad de los hechos y alcanzar la justicia, dijo Alejandro Encinas, propuesto cono subsecretario de Gobernación en Derechos Humanos para la siguiente administración.

Encinas participó en la reunión matutina de los padres de los 43 y el presidente electo, y por la tarde tuvo una reunión de evaluación de la jornada con Andrés Manuel López Obrador.

"Está abierta la averiguación previa y no solo eso. han estado abiertas inves-

tigaciones de otros organismos, la CNDH, el GIEI, el Alto Comisionado de Naciones Unidas, se van a retomar todas esas investigaciones". comentó Encinas tras reunirse con Lopez Obrador la tarde del miércoles.



Hemos tenidos dos reuniones previas con las madres y padres de familia. Seguiremos este ritmo de trabajo."

ALEJANDRO ENCINAS PRÓXIMO SUBSECRETARIO DE GOBERNACIÓN

Encinas añadió que la tarea inicial que se deberá abordar es el arrangue de la instancia encargada de seguir con las investigaciones del caso Ayotzinapa.

De forma paralela, destacó, continuarán las reu-

niones entre los integrantes del próximo gobierno y los padres de los desaparecidos.

"Tenemos dos meses reuniéndonos regularmente los equipos de trabajo. Hemos tenidos dos reuniones previas a la de hoy con las madres y padres de familia. Seguiremos este ritmo de trabajo.

"La instalación de la Comisión para la Verdad y la Justicia. creo que es el tema que hay que resolver antes que inicie el próximo gobierno", puntualizó Alejandro Encinas.



OF WELL

Fecha 27-SEP-2018

Página _

8

Sección Dume va

I LEGISLATURA

Habrá comisión investigadora

El presidente electo afirma que no se debe temer a la verdad del caso

POR ISABEL GONZÁLEZ iga@gimm.com.mx

El presidente electo de México. Andrés Manuel López Obrador, anunció que el 1 de diciembre de este año emitirá un decreto presidencial que dará a origen a la comisión investigadora para esclarecer la desaparición de los 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa.

Luego de una reunión de más de dos horas con los padres de los jóvenes desaparecidos hace cuatro años en Iguala, Guerrero, López Obrador refrendó su compromiso de investigar y esclarecer qué pasó con los

estudiantes, independientemente de si se ratifica o no el mandato judicial que abre paso a una comisión de la verdad

De acuerdo con el futuro presidente, "no se debe



Foto: Eduardo Jiménez

DIÁLOGO. El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con madres y padres de los 43 normalistas.

temer a la verdad" porque saber qué ocurrió con los jóvenes estudiantes fortalecerá a las instituciones.

"Las instituciones se fortalecen con la verdad, se debilitan con la mentira; no es cierto de que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso; se debilitan si se oculta la verdad por eso yo creo que se va a hacer justicia y que en lugar de debilitarse las instituciones se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y

se sepa el paradero de los jóvenes, se sepa dónde están los jóvenes y se castigue a los responsables", aseguró en respuesta a la pregunta de si se investigaría la probable participación del Ejército.

En el mensaje a medios que se ofreció de manera conjunta luego de la reunión con los padres de los jóvenes, subrayó que, "con sentencia o sin sentencia", la Comisión de Investigación para la Verdad y

la Justicia del caso Ayotzinapa se desarrollará "sin ningún tipo de espionaje".

Como segundo acuerdo con los padres de los normalistas, dijo que será la Organizáción de las Naciones Unidas y la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos las instancias internacionales que asistirán técnicamente los trabajos de la comisión, en la cual también tendrá participación la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Como tercer acuerdo, López Obrador resaltó el diálogo permanente con los padres de los 43. el abandono de la actividad del espionaje desde la Secretaría de Gobernación y la designación de Alejandro Encinas, futuro subsecretario de derechos humanos, como el responsable de hacer cumplir los compromisos.



Fecha 27-SEP-2018

Página VP- 4

Sección Maglard

I LEGISLATURA

AMLO acuerda Comisión de la Verdad de Ayotzinapa

Se reúne con familiares de víctimas, que piden castigo a los culpables

- López Obrador solicitará al Poder Judicial que reafirme la sentencia de instalarla, que impugna la Procuraduría General
- Acuerdan que coadyuven a definir líneas de

investigación sobre la desaparición de los normalistas

 "Vamos a acompañar y apoyar a las víctimas en todo", asegura Olga Sánchez Cordero

DANIEL BLANCAS MADRIGAL T

Habrá Comisión de la Verdad para Ayotzinapa: AMLO

▶ El Presidente Electo pide al Poder Judicial de la Federación que reafirme la sentencia por la que se ordena crear esa instancia en la que las líneas de investigación serán determinadas por la autoridad y por los familiares de las víctimas

REDACCIÓN

ase lo que pase, habrá Comisión de la Verdad para Ayotzinapa. Ayer, durante un encuentro con madres y padres de los normalistas desaparecidos, el Presidente Electo llegó a ese compromiso y pidió públicamente al Poder Judicial de la Federación que reafirme la sentencia por la que se ordena crear esa instancia en la que las líneas de investigación no serán determinadas sólo por la autoridad ministerial, sino que los familiares de las víctimas tendrían posibilidad de intervenir.

Andrés Manuel López Obrador estuvo con las madres y los padres de los normalistas este miércoles, en el Museo de Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México.

La parte central del acuerdo retoma la decisión del Primer Tribunal Colegiado del Décimo Noveno Circuito de Tamaulipas para crear dicha comisión. El Tribunal ordenó reponer desde junio el procedimiento del caso Ayotzinapa y crear la Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia al determinar que la investi-

gación no se había apegado cabalmente a derecho.

Esto puede generar un hito en la historia de la procuración de justicia del país, precisamente por incluir la participación directa de los familiares de las víctimas en la definición de líneas de investigación en un caso de investigación forzada.

Como es públicamente sabido, los padres y madres movilizados desde hace cuatro años, luego de que los muchachos fueran entregados por policías municipales a narcos, no creen en la tesis de que sus cadáveres fueron incinerados en un basurero.

La orden del Tribunal se dirigió originalmente a la PGR, dependencia que ha estado impugnándola en dos frentes, por un lado argumentando que los plazos, prácticamente inmediatos, para crear la comisión no son factibles desde el punto de vista operativo y presupuestal; por otro lado, la PGR alegó que la intervención de los familiares en



OF METODO

Fecha 27-SEP-2018

Página

PP.4

Sección nacional

I LEGISLATURA

cuestiones técnicas de investigación excede la coadyuvancia que permite la ley y mina la facultad

del Ministerio Público para encabezar la investigación.

En la práctica, sólo queda la Suprema Corte para continuar con la impugnación, por lo que ésta parece cada vez menos viable. El primero de diciembre se acerca, por lo que López Obrador también señaló que de no haber-

se creado para entonces, bajo su mando se hará.

"Cualquiera que sea el resultado (del proceso de impugnación de la PGR ante el Poder Judicial) el 1 de diciembre vamos a emitir un decreto para crearla si no se ha creado y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y la justicia", indicó AMLO ante los padres, cerrando el acuerdo. Hasta ahora, la PGR ha estado impugnando esta decisión ante tribunales y sólo queda la SCJN para revertirla, por lo que de llegar al 1 de diciembre, lo lógico sería que la nueva Administración Federal se desista de las impugnaciones e instale la comisión en la que los familiares de las víctimas tendrían la posibilidad de intervenir en la definición de las líneas de investigación.

Indispensable, presentación con vida y castigo a los culpables

DANIEL BLANCAS MADRIGAL

Dos veces, un grupo de padres de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa gritó: "¡Ahora se hace indispensable presentación con vida y castigo a los culpables!".

—¿También castigo al Ejército y a quienes obstaculizaron la investigación? —cuestionó a Andrés Manuel López Obrador una voz perdida entre la muchedumbre apretujada en el auditorio del Museo Memoria y Tolerancia.

—A todos —respondió él y evadió más preguntas con apapachos a familiares de los normalistas.

Había culminado un encuentro de tres horas, el primero de las víctimas con el Presidente Electo, aunque desde hace dos meses comenzaron a dialogar con Alejandro Encinas, propuesto para la Subsecretaría de Derechos Humanos de Segob.

Durante la reunión, a cuatro años de lo sucedido, el nuevo gobierno selló tres acuerdos: Instalar una comisión para investigar la verdad, con o sin sentencia judicial; emitir un decreto el 1 de diciembre para garantizar la cooperación en esta indagatoria de toda la administración pública federal y solicitar la asistencia técnica y colaboración en los trabajos de la CNDH y de organismos internacionales como Naciones Unidas y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

AMLO se comprometió además a terminar con el espionaje y persecución a los padres desde Gobernación.

Pasa a la página siguiente

REUNIÓN DE PADRES Y MADRES DE AYOTZINAPA CON AMLO EN EL

Padres de dos de los estudiantes desaparecidos tomaron el micrófono para dar la postura colectiva de los afectados, y mostraron su respaldo y confianza al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, para resolver este caso.

Juntos haremos historia: Doña María

"ACRADECER AL SEÑOR Presidente su confianza, amabilidad, voluntad para recibirnos. Cuatro años hemos luchado abriendo puertas; es un honor que se haya abierto sola una luz de esperanza para nosotros". "FUE UNA GRAN emoción estar a lado de él y que diga que nuestro caso no quedará impune". "CON SENTENCIA O sin sentencia, la Comisión para la investigación de la verdad se llevará a cabo". "Se сомряюметю a emitir un decreto el primero de diciembre donde no se obstaculizará ninguna investigación.

"Le AGRADECEMOS infinitamente, desde nuestro corazón, que la Comisión de investigación estará coordinada por el MES, por la ONU, por la CNDH, por el GIEI, todo en conjunto para saber la verdad de dónde están nuestros hijos".

"AGRADECERLE SEPTOR presidente, señora Olga, señor Encipes. Nos han dicho que están dispuestos a cualquier diálogo lo cual el gobierno actual no hizo. Ahorita nuestro corazón late, nuestras esperanzas están en ellos. Juntos haremos historia".

Don Epifanio

"Tenemos un gobierno futuro que nos transmite la esperanza de poder llegar al paradero de nuestros hijos, una Gobernación donde no va a haber espías, así lo dijo nuestro Presidente Electo, compañeros no vamos a sufrir"

"Recuerdan, Los espías nos seguían hace dos años, tres años; ya no habrá eso, qué bueno que nuestro Presidente va a dar esa posibilidad, eso que nosotros fiemos buscado durante estos cuatro años de sufrimiento, aquí los vamos a encontrar, aquí sentimos que vamos a llegar a donde queremos. A pesar de que este día 26 de septiembre de 2018 estamos llegando a los cuatro años, es un día emblemático para todos los padres y madres que hemos sufrido juntos, hemos pasado hambre, frío, sol calientes, lluvias mojados, marcando gritando. Eso también nos ha llenado de rabia porque no hemos tenido un gobierno que se haya preocupado por el caso de los alumnos,



O DE MET

Fecha 27-SEP-2018

Página VP-4

Sección nacional

I LEGISLATURA

de los 43 muchachos que estamos esperando con ansia, una gran ansia de abrazarlos y besarlos y decir te quiero hijo. Eso estamos esperando, escúchenos. Quisiera decir más pero lo que puedo decir es que les agradezco, sentimos una gran esperanza, así va a ser."

"De lo contrario yo en lo personal prefiero morirme y no ver a estas madres cómo se debaten en el dolor. Cuando mi esposa me pregunta ¿qué vamos a hacer si no encontramos a nuestro hijo? se me parte mi corazón y quisiera decir una mentira, pero no puedo. Siento una gran ra-

bia por el tiempo perdido, por no tener a nuestros hijos, andamos saliendo y los hemos dejado en casa por buscar a nuestro hijo."

"EL GOBIERNO OBSTACULIZÓ, nunca nos dio esperanza, siempre nos decían que trabajaban. Nos vamos a la marcha con un corazón tranquilo, lleno de esperanza, nuestras familias también sienten, ven esa luz. Dios quiera que podamos abrazar a nuestros hijos, Dios quiera que lleguemos a la verdad, Andrés Manuel López Obrador."



Olga Sánchez Cordero, Andrés Manuel López Obrador y Alejandro Encinas escuchan la demanda de justicia de los padres de las víctimas del Caso Iguala.

EL ECONOMÎSTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha^{27-SEP-2018} Página

Página 2-46

Sección Politica



I LEGISLATURA

Se cumplen cuatro años de la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa

Estudiantes, campesinos y activistas salieron a las calles para exigir "codo a codo", junto con padres de los 43 jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa, el esclarecimiento de los hechos del 26 y 27 de septiembre del 2014. FOTO EE: ERIC LUGO

COMISIÓN INVESTIGADORA, DEL GOBIERNO DE AMLO

Acuerdan apoyo de ONU y el GIEI para caso Ayotzinapa

El próximo presidente se reunió con familiares de los 43 normalistas de Guerrero; Encinas declaró que no se iniciará de cero la indagatoria

Jorge Monroy
EL ECONOMISTA

"LAS INSTITUCIONES se fortalecen con la verdad; se debilitan con la mentira", afirmó el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, al comprometer con familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa llegar al fondo sobre la desaparición de los estudiantes, ocurrida hace cuatro años. Prometió una comisión especial, emitir un decreto presidencial y traer a México expertos de la ONU y de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En el Museo Memoria y Tolerancia, López Obrador se reunió en privado con 70 familiares de los 43 jóvenes desaparecidos en Iguala, en el 2014.

Luego, en conferencia de prensa dijo que en su próximo gobierno se agotarán todas las hipótesis existentes y se aportarán nuevas.

Hizo un reconocimiento a los padres de los normalistas, pues dijo que "son un ejemplo para todos los que luchan, en México y en el mundo, por la justicia".

Obrador les prometió una investigación que llegue a la verdad y a la justicia. "En la campaña hice el compromiso de ayudar a aclarar todo lo sucedido en el lamentable caso de la desaparición de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa, y vamos a cumplir", puntualizó.

El presidente electo hizo tres acuerdos con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa: crear una comisión para esclarecer los hechos de Iguala, Guerrero; emitir un decreto presidencial el 1 de diciembre para facilitar las investigaciones, y pedir el apoyo técnico para la investigación, a la Organización de las Naciones Unidos y a un Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la CIDH.

Explicó que solicitará al Poder Judicial "que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la comisión investigadora en este caso, (y) cualquiera que sea el resultado, vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho, la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y la justicia".

Sobre la demanda de los padres de los 43 estudiantes para que se investigue la posible participación de al-

gunos elementos del Ejército, López Obrador dijo que se indagarán todas las hipótesis, y pidió no temer a que se conozca la verdad.

"No es cierto de que, si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano. Eso es falso. Se debilitan si se oculta la verdad, por eso yo creo que se va a hacer justicia, y que en vez de debilitarse las instituciones se van a fortalecer", sostuvo López Obrador.

Los acuerdos entre Obrador y los familiares de los 43 estudiantes fueron atestiguados por Jan Jarab, representante en México del alto comisionado de las Naciones Unidas; Francisco Eguigieren, presidente de la CIDH, y Esmeralda Arosamena, relatora para México de la CIDH.

En el encuentro estuvieron presentes la próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y el futuro subsecretario de Derechos Humanos de esa dependencia, Alejandro Encinas, quien estará encargado de la investigación del caso Iguala.

Encinas aclaró que el papel de técnicos de la ONU y del GIEI será sólo de coadyuvantes, y será la próxima Fis-

EL ECONOMISTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página 2-46

Sección Paktico-



1 LEGISLATURA

calía General de la República quien conduzca la investigación. También dejó en claro que no será una nueva investigación, sino que partirá de los tomos de expedientes que ha elaborado la PGR.

"Nosotros no vamos a hacer verdades históricas, vamos a ir a la aplicación de la justicia", dijo Encinas.

Respecto de la demanda de los padres para que se sancione al extitular de la Agencia de Investigación de la PGR, Tomás Zerón de Lucio, Alejandro Encinas respondió: "Vamos a revisarlo; la resolución del Tribunal Colegiado de Tamaulipas habla de funcionarios que obtuvieron las confesiones bajo tortura, eso implica responsabilidades".

Por su parte, la comisionada de la CIDH, Esmeralda Arosemena de Troitiño, indicó que en la sesión del próximo domingo de ese organismo se presentará esta perición que hizo Obrador para que regrese el GIEI a México, a partir del 1 de diciembre.

Se congratuló que el presidente electo haya dicho que habrá total apertura para que esta investigación no tenga obstáculos, lo que implica flujo de recursos para el trabajo de los técnicos de la CIDH. "Es diferente (la actitud del próximo gobierno), tenemos que reconocerlo que es así", afirmó.

Finalmente, la senadora y próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, afirmó que el nuevo gobierno garantiza que este caso se investigará a fondo.

"Vamos a llegar a la verdad, y vamos a acompañarlos, es un compromiso", comentó.

jmonroy@eleconomista.com.mx

No es cierto de que, si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad, se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano".

López Obrador, presidente electo.

Nosotros no vamos a hacer verdades históricas, vamos a ir a la aplicación de la iusticia".

> Alejandro Encinas, encomendado para llevar la investigación.

YA VAN 4 AÑOS DE INDAGATORIA

- Van cuatro años desde la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.
- Más de 1,400 funcionarios de la PGR han participado en las indagatorias.
- * Alrededor de 1,000 han sido peritos.
- Más de 80 millones de pesos ha costado la investigación, hasta junio pasado.
- Casi 90% han sido gastos generados por los salarios de los funcionarios.

- 3 millones 948,000 pesos han sido para la utilización de tecnología de búsqueda.
- Dos agencias internacionales han participado formalmente en las indagatorias: Agencia de Cooperación Alemana y Grupo Argentino de Antropología Forense.
- Tres áreas de investigación de la PGR han participado en la investigación.
- * 620 tomos componen la investigación de la PGR.
- 1,447 personas han declarado ante el Ministerio Público.
- Se han realizado 22 cateos.
- Se han generado 100 intervenciones de telefonía celular y electrónicos.
- 69 personas se encuentran bajo proceso por secuestro.
- 50 personas más, por otros delitos.
- 650 acciones de búsqueda se han realizado.
- Se ha aplicado la tecnología de búsqueda Lidar en 60 km.



Fecha ^{27-SEP-2018}

Página _

00-3

Sección Nacional

I LEGISLATURA

Se investigarà a

todos!

POR URBANO BARRERA

El presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió ayer con los padres de los 43 jóvenes normalistas desaparecidos en Ayotzinapa, Guerrero, a aclarar lo que calificó como "triste y lamentable" caso. El próximo Jefe del Ejecutivo Federal, a cuatro años de la desaparición forzada, anunció: "Con o sin sentencia –de la Suprema Corte de Justicia de la Nación habrá una Comisión de Investigación".

"El primero de diciembre vamos a emitir un decreto para crear, si no se ha hecho, la Comisión de Investigación, y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y a la justicia". Para ello, agregó, se abrirán las puertas del próximo gobierno a los organismos internacionales de defensa de derechos humanos que hayan ayudado, y que influyeron para que el asunto no fuese cerrado.

El político tabasqueño en un mensaje a la sociedad desde el Museos Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, garantizó que no le fallará a los padres y familiares de estos jóvenes y, prometió castigar a toda persona o institución involucrada; dígase, particulares, fuerza policiaca o el mismo Ejército mexicano. "¡Van a ser investigados todos, todos!".

Todos serán investigados, advierte AMLO sobre los 43

Emitirá decreto para crear la comisión de la verdad

POR URBANO BARRERA

El presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió ayer con los padres de los 43 jóvenes normalistas desaparecidos en Ayotzinapa, Guerrero, a aclarar lo que calificó como "triste y lamentable" caso.

El próximo jefe del Ejecutivo federal, a cuatro años de la desaparición forzada, anunció: "Con o sin sentencia—de la Suprema Corte de Justicia de la Nación habrá una Comisión de Investigación".

"El primero de diciembre vamos a emitir un decreto para crear, si no se ha hecho, la Comisión de Investigación, y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y a la justicia".

Para ello, agregó, se abrirán las puertas del próximo gobierno de nuestro país a los organismos internacionales de defensa de derechos humanos que hayan ayudado, y que contra viento y marea, influyeron para que el asunto no fuese cerrado.

El político tabasqueño en un mensaje a la sociedad desde el Museos Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, garantizó que no le fallará a los padres y familiares de estos jóvenes y, prometió castigar a toda persona o institución involucrada; dígase particulares, fuerza policíaca o el mismo Ejército. "¡Van a ser investigados todos, todos!"

Después de reunirse en privado con los padres y familiares de los jóvenes desparecidos entre el 26 y 27 de septiembre de 2014, informó que se refrendaron los compromisos de campaña en el sentido de aclarar los lamentables sucesos

Acompañado por la futura titular de Gobernación, Olga Sanchez Cordero, y quien será subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, Alejandro Enciras Rodríguez, expresó:

"Vamos a solicitar al Poder Judicial, con todo respeto, porque se trata de un poder independiente, que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la Comisión Investigadora en este caso".

Así, cualquiera que sea el resultado, hice el compromiso de que el día primero de diciembre vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho, la Comisión Investigadora para llegar a la verdad y la justicia.

Además, dijo a los dolidos padres que la Secretaría de Gobernación tendrá un giro en su perfil y funciones: "Ya no va a tener que ver con asuntos

DVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ON THE RESO OF THE PARTY OF THE

Fecha^{27-SEP-2018}

Página _______

Sección Alacsana

I LEGISLATURA

policiacos ni con espionajes. La Secretaría de Gobernación se va a dedicar a las relaciones políticas, entendiendo la política como un noble oficio, y se va a dedicar, sobre todo, a la protección de los derechos humanos".

Para la solución del caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, el presidente electo ratificó a Alejandro Encinas, quien va a tener un papel en la conducción y coordinación de los trabajos para que se cumplan los compromisos hechos.

Agradecimiento

"Aprovecho para agradecerle a las organizaciones de defensa de derechos humanos de México y del extranjero que han mantenido esta demanda de justicia y, desde luego, mi reconocimiento fraterno, solidario, a los padres y a las madres de los jóvenes de Ayotzinapa.

Son un ejemplo para todos los que luchan en México y en el mundo por la justicia, por su entrega a esta noble causa".

Firme y sin titubeos, destacó: "nosotros vamos a cumplir. Les comentaba a las madres, a los padres de Ayotzinapa que en la campaña fui prudente. No ofrecí lo que no iba a poder cumplir. Me moderé, porque los compromisos se cumplen. Ahora puedo decir con plena seguridad que voy a cumplir todos los compromisos que hice en campaña, y un compromiso fue aclarar el lamentable caso de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa."

Aclaró que las instituciones del Estado se favorecen cuando se desempeñan bajo el principio de la verdad:

"Y también dije que no debemos temer si se conoce la verdad. Las instituciones se fortalecen con la verdad. Se debilitan con la mentira. No es cierto que si se investigaba y se llegaba a conocer la verdad se iban a debilitar las instituciones del Estado mexicano, eso es falso.

"Se debilitan si se oculta la verdad. Por eso, yo creo que se va a hacer justicia y que, en vez de debilitarse, las instituciones se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes, se sepa dónde están los jóvenes y se castigue a los responsables."

Antes, la señora María Elena
-madre de Giovanni Galindes, que
tenía 20 años cuando desaparecióen representación de las madres y
padres de los jóvenes, expresó agradecimiento al presidente electo "su
confianza, amabilidad, voluntad para
recibirnos.

Conmovida, acotó: "cuatro años hemos luchado abriendo puertas, y hoy para nosotros es un honor que esta puerta se haya abierto sola, hay una luz de esperanza para nosotros. El presidente electo nos ha dado su apoyo". También expresó: "ahorita nuestro corazón late, nuestras esperanzas están en ellos".

Asimismo, el señor Epifanio Alvarez –padre de Jorge Álvarez, con 19 años en septiembre de 2014–, habló y con la voz entrecortada indicó: "Tenemos un gobierno futuro que sí nos transmite la esperanza de poder llegar al paradero de nuestros hijos... eso que nosotros hemos buscado durante estos cuatro años de sufrimiento, aquí los vamos a encontrar, aquí sentimos que vamos a llegar a donde queremos. Es la primera vez que sentimos que las cosas se van a aclarar".

Durante el mensaje, el presidente electo además estuvo acompañado de integrantes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), el representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Jan Jarab, así como el titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez.

Los compromisos del nuevo gobierno federal con las madres y los padres de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa fueron suscritos en estos términos:

- 1.- Con o sin sentencia habrá una Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia. Estará coordinada por el Mecanismo Especial de Seguimiento (MES-CIDH), ONU, CNDH y GIEI.
- 2.- Se emitirá un decreto para asegurar que toda la administración pública federal colabore con la investigación y con la búsqueda de la verdad. Es decir, no se obstaculizará ninguna investigación.
- 3.- El nuevo gobierno federal solicitará la asistencia técnica y la cooperación internacional, tanto de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), como de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para que acompañen el proceso de búsqueda de verdad y justicia.

Todo ello, con la participación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

4.- Se refrenda la designación de Alejandro Encinas Rodríguez como encargado del nuevo gobierno para atender el caso.



I LEGISLATURA

Fecha^{27-SEP-2018}

Página 10-3 Sección Nacion

Cuatro años y... aún se espera justicia

POR CARMEN MEDINA

A cuatro años su desaparición, este miércoles se ofició una misa en las escalinatas del Ángel de la Independencia y se guardó un minuto de silencio, antes de que familiares, amigos y compañeros de los 43 normalistas de Ayotzinapa, así como estudiantes de diversas universidades comenzaran una marcha hacia el Zócalo capitalino para exigir justicia y la presentación con vida de los jóvenes secuestrados la noche del 26 y la madrugada del 27 de septiembre de 2014.

La policía capitalina reportó saldo blanco tras la movilización en la que participaron al menos 10 mil personas, entre padres de los normalistas, compañeros y normalistas de Guerrero, Puebla, Oaxaca y Estado de México; así como alumnos de la UNAM, Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Instituto Politécnico Nacional y del CCH Azcapotzalco, quienes demandaron, además, sacar a los porros de sus casa de estudios.

Alrededor de las 16:00 horas comenzó la marcha encabezada por los padres de los 43 desaparecidos y por alumnos de la Normal Raúl Isidro Burgos, en medio de una fuerte lluvia que no menguó la exigencia de justicia.

El contingente avanzó sobre carriles centrales de la Avenida Paseo de la Reforma; los familiares portaban pancartas con las fotografías de sus

hijos v demandaron verdad, justicia y la ubicación de los que serían profesores rurales, al corear:

"¿Dónde están, dónde están, nuestros hijos, dónde están?".

El contingente hizo alto total frente al antimonumento 43, en la esquina de Bucareli y Reforma donde pasaron lista a sus hijos.

Posteriormente siguieron su camino al primer cuadro de la Ciudad al avanzar sobre Avenida Juárez, Cinco de Mayo y Circuito de la Plaza de la Constitución.

La vanguardia arribó al Zócalo alrededor de las 18:20 horas, donde manifestaron su esperanza en las declaraciones hechas por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, al prometer que instruirá indagatorias para conocer la verdad de lo sucedido en 2014, luego de que se reunieron con él ante de la movilización.

Felipe de la Cruz, el portavoz de las familias informaron que López Obrador se comprometió a instalar una Comisión de la Verdad independiente para seguir investigando el caso, como ordenó un tribunal colegiado el pasado junio. Dijo que la reunión con el presidente electo fue "algo significativo" porque "se manifestó de manera diferente" a Peña Nieto. "Con Peña Nieto se sentía la diferencia entre funcionarios y pueblo. Hoy pareció que la reunión era de pueblo a pueblo", por lo que tienen

la "esperanza de que se cumplirán os compromisos" adquiridos.

En la retaguardia de la movilización, un grupo de encapuchados realizaron algunas pintas en estaciones del Metrobús, inmobiliario de la Ciudad y comercios; sin embargo, se afirmó que no están relacionados con el movimiento.

Operativo especial

La Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México (SSPCDMX), a cargo de Raymundo Collins Flores, desplegó un operativo especial de vigilancia y vialidad en el que participaron 300 elementos que realizaron los cortes pertinentes a la circulación que fue liberada conforme pasaba el contingente y cuidaron la integridad de los asistentes.

La dependencia estimó que participaron alrededor de 10 mil personas en la movilización del cuarto aniversario de los hechos de violencia ocurridos en Guerrero.

En el Zócalo, los familiares y activistas conmemoraron el cuarto aniversario de los hechos violentos del 26 de septiembre de 2014 con un evento musical de Los Guaraguao, de Venezuela.

En el primer cuadro de la ciudad arribaron estudiantes de la Federación Socialista, así como de otras organizaciones como el Comité del 68, de damnificados por los sismos, además de campesinos y sindicatos.

OVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

TO TEST OF THE TOTAL PROPERTY OF THE TOTAL P

Fecha 27-SEP-2018

Página ______

Sección Nacro

I LEGISLATURA

Haremos justicia: Encinas

POR URBANO BARRERA

El próximo subsecretario de Derechos Humanos y Población de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, estableció que el gobierno democrático de Andrés Manuel López Obrador "hará justicia" y no se limitara a presentar verdades históricas.

En el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México después de reunirse con los padres de los 43 jóvenes desaparecidos en Ayotzinapa, Guerrero, declaró que la Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia, revisará todas las actuaciones ministeriales, pues hay testimonios que fueron arrancados mediante tortura.

-Confían en el trabajo hasta hoy hecho por los gobiernos de Guerrero y el del presidente Enrique Peña Nieto- se le preguntó y dijo:

-Nuestro proceso "no es una cacería de brujas", sino que tendrá como objetivo principal buscar la verdad, que es el derecho de los padres de los normalistas.

Encinas: justicia, no verdades históricas

POR URBANO BARRERA

El próximo subsecretario de Derechos Humanos y Población de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, estableció que el gobierno democrático de Andrés Manuel López Obrador "hará justicia" y no se limitara a presentar verdades históricas.

En el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México después de reunirse con los padres de los 43 jóvenes desaparecidos en Ayotzinapa, Guerrero, declaró que la Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia, revisará todas las actuaciones ministeriales, pues hay testimonios que fueron arrancados mediante tortura.

-Confían en el trabajo hasta hoy hecho por los gobiernos de Guerrero y el del presidente Enrique Peña Nietose le preguntó y dijo:

-Nuestro proceso "no es una cacería de brujas", sino que tendrá como objetivo principal buscar la verdad, que es el derecho de los padres de los normalistas.

"Tampoco vamos a hacer verdades históricas, vamos a hacer aplicación de justicia". Garantizó que a cuatro años de actitudes omisas de las autoridades, si se pude reconstruir lo que sucedió la noche del 26 de septiembre de 2014.

Destacó que la Comisión tendrá una partida presupuestal suficiente para desarrollar las investigaciones y en las próximas semanas se definirá con precisión.

Hay 69 bajo proceso penal: PGR

POR CARMEN MEDINA

A cuatro años de los hechos ocurridos del 26 al 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero, en agravio de 43 normalistas, la Procuraduría General de la República (PGR) indicó que el expediente de averiguación previa está compuesto por 620 tomos; se tomó la declaración ministerial a mil 447 personas; se hicieron mil 945 intervenciones periciales, 22 cateos y cien extracciones de información de aparatos telefónicos y electrónicos.

Asimismo, se efectuaron numero-

sas consignaciones ante los tribunales; actualmente se encuentran bajo proceso penal 69 personas por el delito de secuestro en agravio de los 43 estudiantes normalistas considerados desaparecidos y 50 por diversos delitos.

La PGR indicó que cuenta con un equipo humano dedicado exclusivamente a la atención de dicho caso.

Asimismo, se efectuaron en estos cuatro años 650 acciones pie-tierra en acción coordinada de distintas corporaciones, así como aplicado tecnología Lidar en superficies de aproximadamente un kilómetro cuadrado (km2) y 60 km2, en zonas sugeridas por la representación de las víctimas.

En lo que corresponde a estas superficies, se han revisado de manera directa cientos de puntos específicos en búsqueda de fosas clandestinas, en lo que han intervenido de manera directa integrantes del Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) y peritos de la PGR con participación de la representación legal de las víctimas indirectas, y con apoyo de instrumentos como el georadar y con binomios caninos.

También se atendieron las líneas de investigación planteadas por la representación de los familiares de los estudiantes y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), así como las que se consideran necesarias a partir de la información que surge de las referidas indagaciones.

Hay pendientes: CNDH

El ombudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, afirmó que la desaparición de los 43 jóvenes "es una vergüenza nacional" y las fallas advertidas no han sido investigadas.

Demandó al gobierno de López Obrador respuestas concretas a las demandas de los padres afectados.

Ante ello, dijo la CNDH entregó al presidente electo, los cuatro reportes donde hay propuestas cuya gran mayoría no se han cumplido.





Fecha 27-SEP-2018

Página _ 17-18-19

Sección Micional

I LEGISLATURA

Caiga quien caiga

En la reunión que mantuvo López Obrador aver con los padres de

los normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos hace cuatro años en Iguala, el presidente electo se comprometió a investigar el caso y

a hacer justicia sin importar que los involucrados resulten ser funcionarios públicos

#Ayorzinapa4años

En la reunión que mantuvo López Obrador con los padres de los normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos hace cuatro años en Iguala, el presidente electo se comprometió a investigar el caso y a hacer justicia sin importar que los involucrados resulten ser funcionarios públicos

POR IMELDA GARCÍA

I presidente electo. Andrés Manuel López Obrador, y su equipo, se comprometieron ayer a llegar a la verdad del caso Ayotzinapa y hacer lusticia, caiga quien caiga.

Esto podria incluir a servidores públicos de la actual administración que hayan participado en la investigación y puedan tener responsabilidad por omisión o por acción.

Aver, tras una reunión con los padres de los 43 normalistas de y su equipo dieron a conocer los compromisos que acordaron con los padres.

Ahi, López Obrador fue cuestionado sobre si la justicia llegaria también al Ejército mexicano.

"A todos", sentenció.

Los padres de los 43 jóvenes desaparecidos le dieron su voto aparecidos se dijeron confiados Ayotzinapa, el presidente electo de confianza a López Obrador, y llenos de esperanza,

Hablaron de la frialdad con que fueron tratados por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y la esperanza que tienen de que ahora si se buscará la verdad.

Tres compromisos

En un encuentro con los padres de los 43 jóvenes normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, el presidente electo y los integrantes del próximo gobierno hicieron tres compromisos en pos de la búsqueda de verdad y justicia.

Primero, que con o sin sentencia del Poder Judicial, habrá una Comisión para la Verdad y la Justicia: segundo, que el 1 de diciembre emitirá un decreto para que toda la administración colabore con la investigación del caso; y tercero, que su gobierno solicitará ayuda a la ONU y la CIDH y a otros organismos internacionales para que acompañen este esfuerzo de investigación.

López Obrador prometió a los padres que cumplirá su compromiso de hacer justicia y reconoció a los padres como un ejemplo para el mundo por su manera de luchar para buscar la justicia.

"Nosotros vamos a cumplir. Les comentaba a los padres que en la campaña fui prudente, no ofreci lo que no iba a poder cumplir, me moderé. Ahora puedo decir con plena seguridad que voy a cumplir todos los compromisos que hice en campaña; y uno de los compromisos fue aclarar el lamentable caso de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa", sentenció el presidente electo.

Los padres de los jóvenes des-



Fecha 27-SEP-2018

Página 10-18-10

Sección Nocional

I LEGISLATURA

"Cuando mi esposa me pregunta '¿qué vamos a hacer si no encontramos a nuestro hijo?', se me parte mi corazón y quisiera decir una mentira, pero no puedo. Siento una gran rabia por el tiempo perdido, por no tener a nuestros hijos, andamos saliendo y los hemos deiado (a otros hijos) en casa, por buscar a nuestro hijo.

"Esa impotencia, esa rabia de ver al gobierno cómo obstaculizó. Nunca nos dio esperanza. Siempre decian que trabajaban y trabajaban y trabajaban, y nunca hizo nada. Pero hoy nos vamos a la marcha con un corazón tranquilo, lleno de esperanza. Dios quiera que podamos abrazar a nuestros hijos. Dios quiera que lleguemos a la verdad", comentó Epifanio Álvarez, padre de Jorge Álvarez, uno de los cuatro jóvenes desaparecidos.

Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, señaló que la Comisión para la Verdad sobre Ayotzinapa se instalará desde el 1 de diciembre

Comisión sin limites

La Comisión de la Verdad que se formarà para investigar el caso Ayotzinapa no tendrá limite alguno para investigar a todas las personas e instituciones involucradas en los hechos o en las pesquisas realizadas por la Procuraduría General de la República.

Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, señaló que esta Comisión se instalará desde el 1 de diciembre próximo en los términos que ha señalado el Tribunal Colegiado de Tamaulipas que ha instruido al gobierno federal para que se

instale una Comisión de la Verdad.

Ésta, sostuvo Encinas, revisará a investigación hecha por la PGR. así como la actuación de sus funcionarios.

"Vamos a revisarlo. La resolución del Tribunal Colegiado de Tamaulipas habla de funcionarios que obtuvieron las declaraciones bajo tortura. Eso implica responsabilidades (...).

"Han pasado 4 años donde no solo ha habido una actitud omisa, sino dolo en la investigación: pero creo que todo puede reconstruirse (...) Esperemos que se haga justicia. No es una cacería de brujas. Vamos a buscar la verdad, es el derecho de los padres", indico Encinas en entrevista.

Cuestionado sobre si esta nueva investigación podría tocar al presidente de la República, Encinas comentó que "se revisará toda la investigación".

La Comisión no tendra limite alguno para investigar a todas las instituciones involucradas, incluido el Ejército Mexicano, "La verdad debe fortalecer las instituciones; lo que las debilita es la omisión, la complicidad y ocultarla (la verdad)", sostuvo Encinas.

En esta Comisión de la Verdad. apuntó, participarán los padres de las víctimas, las organizaciones que los han apoyado, los organismos internacionales, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y todas las áreas del gobierno federal.

'Osorio es un mentiroso'

Mario César González, padre de César Manuel González, acusó a Miguel Angel Osorio Chong, extitular de la Secretaria de Gobernación, de mentir, cuando declaró que las autoridades que investigaban el muy temprano, y en ese momento decian 'ahí queremos ir' y a ese lugar se iba.

"Como secretario de Gobernacion me tocó ver cómo se detenia a todos los que nos señalaban, ab-Chong el lunes pasado.

Otras madres que acudieron ayer a reunirse con el presidente electo declararon también que las afirmaciones del ex secretario de Gobernación no fueron ciertas.

caso hicieron lo que los padres auisieron.

"Ese tipo es un mentiroso, de verdad (...) La última vez que nos reunimos con él, él nos dijo con sus propias palabras, que no tenía que haber sacado (Jesús) Murillo Karam la verdad histórica, que todavía no estaba bien complementada, que solo eran unas declaraciones.

"¿Te imaginas que el propio secretario de Gobernación diciendo esas palabras? Pero estoy seguro que al ver esta entrevista, él va a decir que yo puse palabras en su boca. Y lo peor es la cobardía de Enrique Peña Nieto y de él, que no nos lo dicen en la cara a

los 43 padres de familia", expresó en entrevista.

Miguel Ángel Osorio Chong, hoy senador por el PRI, defendió hace unos días la verdad histórica dada a conocer por la PGR en enero del 2015, y comentó que las autoridades hicieron todo lo que los padres desearon en la investigación.

"No hubo lugar donde nos pedían los papás que se fuera a buscar a los jóvenes, que dejamos de ir. Habia un grupo de la Policía Federal con helicóptero, con perros de búsqueda, para ir a donde ellos quisieran. Llegó el grado de que ellos nos decian, en el momento, a dónde querian ir; se veian

Los familiares de los estudiantes desaparecidos acusaron las omisiones y la frialdad con la que fueron tratados por la administración federal saliente

detenciones ha hecho la autoridad por el caso Avotzinapa

normalistas fueron desaparecidos hace cuatro años en Iguala,



solutamente a todos", dijo Osorio Andrés Manuel López Obrador, Olga Sánchez y Alejandro Encinas dieron un mensaje junto con los padres de los 43 normalistas al finalizar su reunión.





Fecha 27-SEP-2018

Página

19-18-19

Sección <u>Nacional</u>







ON STREET OF

Fecha 27-SEP-2018

Página _

PP13

Sección Mexito

I LEGISLATURA

AMLO a padres: no debemos temer si se conoce la verdad



ANDRÉS MANUEL López Obrador, ayer, en reunión privada con padres de los estudiantes desaparecidos.

EL MOVIMIENTO DE LOS 43 VETA A GENERAL EN SUCESIÓN EN SEDENA

Por Antonio López >

Acusan que Alejandro Saavedra, quien está en la terna, era comandante de la 35 Zona Militar bajo cuya jurisdicción estaba el Batallón 27 de Infanteria de Iguala; consideran que supo de la detención de los normalistas.



Página PP/3

Sección Mario

I LEGISLATURA

Fue comandante cuando desaparecieron los jóvenes

Padres de los 43 exigen bajar a General de terna para la Sedena

LLAMAN a indagar a militares de la 35 Zona Militar por omisiones; se reúnen con López Obrador; el vocero Felipe de la Cruz destaca confianza en el futuro gobierno

Por Antonio López > antonio.lopez@razon.com.mx

n la reunión que tuvieron con el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, padres de los 43 estudiantes desaparecidos en Iguala le pidieron no considerar al General de División Alejandro Saavedra Hernández para ocupar la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

EL INAI reportó que más de mil 200 peticiones se han realizado en torno a la desaparición de los estudiantes.

Felipe de la Cruz, vocero de los fami-

liares, dijo a La Razón: "en la reunión que tuvo el Presidente electo con el actual titular de la Sedena, el General Salvador Cienfuegos Zepeda, Saavedra fue propuesto como candidato, pero no lo queremos. La petición es que él no puede participar en la terna".

De acuerdo con De la Cruz, la noche del 26 de septiembre de 2014, el entonces comandante de la 35 Zona Militar fue informado de lo que aconteció tras la desaparición de los jóvenes.

"Por eso exigimos sean investigados todos los militares que participaron esa noche. Sabemos que recibieron órdenes, por eso Enrique Peña Nieto sigue insistiendo en su verdad histórica. Pero no nos van a callar, ni nos van a detener, queremos investigación" advirtió.

Al salir del encuentro con López Obrador, realizado en el Museo Memoria y Tolerancia, dijo que para los padres, los militares son culpables.

"La petición también es que se tienen que investigar a todos los militares que estaban al mando; lo exigimos", expuso.

El vocero aseguró que el Presidente electo se comprometió a que dicha petición también será atendida por la nueva Comisión Investigadora del caso Iguala.

"Ese es el compromiso, haya o no haya 🕒 sentencia por parte de la Suprema Corte; 👔

esas son las palabras del presidente Obrador y de Alejandro Enginas; nos lo han repetido muchas veces, que se creará la comisión y atenderá todas nuestras peticiones, incluida la de investigar a militares, y eso crea confianza", puntualizó.

A pregunta expresa: ¿si tras las nuevas investigaciones, el gobierno determina que el Ejército no está involucrado, ustedes están dispuestos a aceptarlo?, Felipe



Felipe de la Cruz Vocero de los padres de los 43

(Alejandro) Saavedra fue propuesto como candidato, pero no lo queremos, porque él era comandante de la 35 Zona Militar en Guerrero. La petición es que él no puede participar en la terna"

EL PRESIDENTE ELECTO, Andrés Manuel López Obrador, con padres de los normalistas desaparecidos.



NORES O DE LA COMPANIA DEL COMPANIA DEL COMPANIA DE LA COMPANIA DE

Fecha 27-SEP-2018

Página

PP13

Sección Mexico

I LEGISLATURA

de la Cruz respondió: "no le podría dar una respuesta, primero que se investigue y en el transcurso de esta nueva historia vemos; no queremos adelantamos a algo que todavía no pasa", concluyó.

Los señalamientos de que militares adscritos en Chilpancingo, Guerrero es-

tuvieron involucrados en la desaparición no han cesado en cuatro años.

La semana pasada, estudiantes de esa escuela atacaron con petardos dichas instalaciones; estuvieron acompañados por los padres de los normalistas, quienes salieron de nueva cuenta a protestar para exigir su presentación con vida.

De la Cruz informó que por el cuarto aniversario harán una ofrenda a los caídos a las afueras del palacio municipal de Iguala, "para recordarle a todos los habitantes de Guerrero que nos faltan 43".



I LEGISLATURA

Fecha^{27-SEP-2018}

Sección Telesticacon

cha^{27-SEP-2018} Página — Sección <u>Ja</u> LOPEZ OBRADOR PROMETE HACER JUSTICIA—

No temer a verdad por normalistas

Establece compromiso de gobierno; el Estado todo se enfocará a resolver qué fue lo que pasó, asegura

PATRICIA CARRASCO

I presidente electo, Andrés Manuel López Obrador se comprometió en llegar a la verdad y la justicia sobre lo ocurrido a los 43 estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos de Ayotzinapa, hace cuatro años, en Iguala, Guerrero. Dijo que en su gobierno todo el Estado estará enfocado en resolver el tema.

"No debemos de temer si se sabe la verdad... debemos saber el paradero de los jóvenes, y se castigue a los responsables, sea quien sea, incluidas a las Fuerzas Armadas...".

Dijo que llegaron a tres acuerdos en la reunión con los padres de familia, con o sin sentencia se creará la comisión investigadora de la verdad para el caso Iguala; se emitirá un decreto para que todas las dependencias de gobierno federal cooperen con la búsqueda y el mecanismo para investigar la desaparición de los normalistas será coordinado por el GIEI, CNDH y la ONU.

'Cualquiera que sea el resultado. hice el compromiso que el día lo. de diciembre vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho, la comisión investigadora, y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y la justicia".

Tras una reunión privada de poco más de 2 horas, se ofreció una conferencia de prensa, donde López Obrador, junto con la próxima Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; Alejandro Encinas, quien será subsecretario de Derechos Humanos: manifestó: vamos a solicitar al Poder Judicial, con todo respeto porque se trata de un poder independiente, que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la comisión investigadora en este caso.

El próximo Presidente de México manifestó que también se acordó que la Secretaría de Gobernación cambie de su función tradicional, ya no va tener que ver con asuntos policiacos, se va a dedicar sobre todo a

la protección de los derechos humanos, y le tocará a Alejandro Encinas

PRESIDENTE ELECTO

Cualquiera que sea el resultado (de la investigación)... No debemos de temer si se sabe la verdad... debemos saber el paradero de los jóvenes, y se castigue a los responsables, sea quien sea, incluidas a las Fuerzas Armadas...".

coordinar los trabajos en el caso lamentable y triste de los jóvenes de



FOTO: ROGELIO TINOCO

Encuentro con el Presidente electo en el Museo Memoria y Tolerancia.

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CAMPETA



Fecha^{27-SEP-2018}

Página

4

Sección INOTRACION

I LEGISLATURA

Ayotzinapa.

Asimismo, agregó: "se acordó abrir las puertas del próximo gobierno y de nuestro país a los organismos internacionales y de defensa de derechos humanos, a la ONII y a todos los organismos internacionales que han ayudado contra viento y

marea a que este asunto no fuese cerrado y nos permitiera llegar hasta este momento en que se retoma para que se haga justicia".

Agradeció a los padres y sus representantes por mantener la lucha: "los padres son un ejemplo para todos los que luchan en México y en el mundo por la justicia".

Afirmó que las instituciones se debilitan con la mentira y se fortalecen con la verdad, por lo que durante su administración se buscará saber qué pasó en realidad.

Sección Tuvenicación



I LEGISLATURA

Fecha 27-SEP-2018

Página _____S___

ANSÍAN SABER DÓNDE QUEDARON LOS 43 ESTUDIANTES DE AYOTZINAPA

Ven luz de esperanza

Reclamaron padres de los normalistas el desinterés del gobierno por resolver los hechos de Iguala

PATRICIA CARRASCO

adres de los 43 jóvenes desaparecidos en Iguala, Guerrero, hace cuatro años, reconocieron el compromiso del Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador y dijeron que los acuerdos alcanzados representan una luz de esperanza de conocer la verdad de lo que le ocurrió a sus hijos.

María Elena Guerrero y Epifanio Álvarez fueron designados por los padres de los normalistas desaparecidos la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero, para hablar a nombre de ellos sobre la reunión con el Presidente electo.

"Hoy para nosotros es un honor que esta puerta se haya abierto sola. hay una luz para nosotros. Tuvimos una reunión donde nos dio a conocerlos acuerdos y compromisos que ha hecho para nosotros", señaló María Elena Guerrero, madre de Giovanni Galindes Guerrero.

"Fue una gran emoción estar al lado de López Obrador, que nos diga que este caso no quedará impune; formamos tres acuerdos, que con sentencia y sin sentencia la comisión para la investigación de la verdad se llevará a cabo.

"Le agradecemos infinitamente



DE PADRES DE LOS 43

Este gobierno si nos trasmite la esperanza de llegar al paradero de nuestros hijos... este caso no quedará impune: tormamos tres acuerdos. que con sentencia y sin sentencia la comisión para la investigación de la verdad se llevará a cabo".

desde nuestro corazón... que la comisión estará coordinada por el GIEL ONU, CNHD, todo será un conjunto para saber la verdad de dónde están nuestros hijos, tenemos derecho a una verdad, y si no hay verdad no hay justicia", dijo la señora Guerrero.

"Nuestro corazón de nuestros hijos son sus hijos y llegaremos a una verdad".

Otro de los padres que participó en la conferencia de prensa, fue Epifanio Álvarez, quien expresó "su profundo agradecimiento a López Obrador, a Olga Cordero y Alejandro Encinas... este gobierno sí nos trasmite la esperanza de llegar al paradero de nuestros hijos".

"En este gobierno va no habrá espías, hemos tolerado cuatro años de sufrimiento... de nuestros familiares, cómo se debaten en el dolor y cómo han dejado en el olvido a sus demás hijos por buscar a los que están perdidos"

Recordó que en este peregrinar de cuatro años, han pasado hambre, frío, lluvias, "asoleados y los ha llenado de rabia, porque no han tenido un gobierno que se haya preocupado por los 43, muchos que estamos esperando con ansia para abrazarlos y besarlos y decirles, te quiero hijo", dijo con rabia e impotencia Epifanio.

"Sentimos una gran esperanza porque así va a ser, porque si no es así yo en lo personal prefiero morirme", señaló Epifanio Álvarez, padre de Jorge Álvarez. "No hemos tenido un gobierno que se haya preocupado por el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa".

Dios guiera que podamos abrazar a nuestros hijos. Dios quiera que podamos llegar a la verdad. Es el primer día en todos estos cuatro años, que esos padres nos sentimos con esa esperanza... es la primera vez que un gobierno les dice... "sí los vamos ayudar, vamos a saber la verdad. Sin justicia no hay paz".





Fecha 27-SEP-2018

Página

Sección METRINI:

Rechaza Encinas 'fuerza morta

PATRICIA CARRASCO

Luego que el jefe de gobierno, José Ramón Amieva, advirtiera que de ser necesario se hara uso de la" fuerza mortal" para combatir a la delincuencia en Ja Ciudad de México, Alejandro Encinas, próximo

subsecretario de Gobernación, dijo estar en desacuerdo con esa medida, hay protocolos que deben de cumplirse, resguardar la seguridad de los uniformados, pero no puede ser la política de incremento de la violencia, en un país convulsionado por la violencia.

preventiva más reactiva, comentó el próximo subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación.

El jefe de gobierno externó que con apego a los protocolos los policías de la ciudad van a privilegiar la preservación de la vida primero de las víctimas, luego de ellos y al final de los agresores o crimínales.

Aunque aclaró: "no vamos a poner en riesgo la vida de los compañeros policías, no vamos a permitir que se agreda, van a tener que responder y responder es a través del Debe seguirse una política más protocolo del uso de la fuerza, que

involucra el uso de la fuerza morfal cuando sea necesario, así se va a hacer".

Ya que en los últimos tres días hubo crímenes en los que presuntos delincuentes agredieron con armas de fuego a los policías, por lo que éstos tuvieron que responder de la misma manera con apego a los protocolos, justificó Amieva.



Fecha 27-SEP-2018

Página <u>PP-3 45</u>

Sección México

I LEGISLATURA

OFRECE AMLO EN CASO AYOTZINAPA

 El Presidente electo dijo a padres de los 43 desaparecidos que hará decreto para investigar a todos los relacionados y crear comisión de la verdad

LO CONMEMORAN CON MARCHA HACIA EL ZÓCALO

EXIGEN VERDA Y JUSTICIA POR LOS 43, A 4 AÑOS

Las protestas por este caso se realizaron en diversas partes del país y del mundo, y es que Los 43 son bandera de miles de víctimas



No ha sido fácil estos cuatro años sin resultados, gobierno nunca hizo su trabajo solo búsquedas simuladas"

PAPÁ DE MIGUEL ÁNGEL MENDOZA ZACARÍAS, DESAPARECIDO

FERMÍN SÁNCHEZ FERNÁNDEZ **GRUPO CANTÓN**

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la desaparecieron de los 43 normalistas de Ayotzinapa, hace 4 años, padres de los alumnos de la Normal Raúl Isidro Burgos conmemoraron los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, exigiendo la verdad y justicia

Las protestas por no tener justicia en este caso se realizaron ESABÍAS



· El Senado de la República inauguró una exposición de 72 fotografías en las rejas de su sede

en diversas partes del país y del mundo y es que los 43 alumnos desaparecidos se han convertido en la bandera de miles de personas que siguen buscando a sus familiares con muchas más preguntas que respuestas, en medio de este aumento de violencia en el sexenio de Peña Nieto. El contingente en la CDMX salió del Ángel de la Independencia para partir hacia el Zócalo capitalino, y ahí recordar a los desaparecidos.

Ayer no fue una marcha más

para las madres y padres de los normalistas desaparecidos esa noche en Iguala.

Esta vez protestaron con esperanza, pues el Gobierno entrante del presidente electo Andrez Manuel López Obrador se comprometió a emitir un decreto a partir del 1 de diciembre para llegar a la verdad del caso, y que el proceso se seguirá por una comisión conformada por organismos internacionales como la ONU y el GIEI.



OF WEST

Fecha^{27-SEP-2018}

Página PP-345

Sección Mexico

I LEGISLATURA

ASEGURA AMLO, SOBRE CASO AYOTZINAPA

LA INVESTIGACIÓN SI INCLUIRA A MILITARES

El Presidente electo emitirá un decreto para llegar a la verdad en este caso, y se investigará a las fuerzas armadas

ALEJANDRO LELO DE LARREA GRUPO CANTÓN

EN UNA REUNIÓN de más de dos horas con madres, padres y más familiares de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, el presidente electo Andrés Manuel López Obrador se comprometió a que el primer día de su Gobierno emitirá un decreto para llegar a la verdad y la justicia en este caso, y se investigará incluso a las fuerzas armadas.

Y'es que, al finalizar la conferencia de prensa en la que le acompañaron la madre y el padre de uno de los jóvenes desaparecidos, AMLO fue cuestionado: -¿También a los militares?

-A todos -respondió, con una señal asintiendo.

"Yo creo que se va a hacer justicia y que en vez de debilitarse a las instituciones, se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes, se sepa dónde están los jóvenes y se castigue a los responsables", aseveró.

En el encuentro, que ocurre el día del cuarto aniversario de la desaparición de los estudiantes, López Obrador se comprometió a que el 1 de diciembre emitirá un decreto que abarcará tres vertientes:

Uno: "Con o sin sentencia (que lo ordene), se creará la Comisión de investigación para la verdad y la justicia".

Dos: "Se garantizará que toda

14

de las 41 escuelas y facultades de la UNAM entraron en paro como parte de las movilizaciones



mil personas participaron en la movilización, según cifras de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP)





· Activistas exigieron que se acate la resolución del Tribunal Colegiado de Tamaulipas, la cual establece una Comisión de Verdad, que fue impugnada por la PGR.

la administración pública federal coopere con la investigación y la búsqueda de la verdad".

Y tres: "Solicitaremos la asistencia técnica y cooperación internacional, tanto de la ONU, como de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la CNDH y otras organizaciones dedicadas a la defensa de los derechos humanos".

Finalmente, Andrés Manuel López Obrador refrendó que el responsable de conducir esta investigación será Alejandro Encinas, en su carácter de Subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación.



Yo creo que

se va a hacer justicla y que en vez de debllitarse a las Instituciones, se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE ELECTO



se creará la Comisión de investigación para la verdad y la justicia"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE ELECTO



CALL OF WATER

Fecha 27-SEP-2018

Página *PP-3 95*

Sección Mexico

I LEGISLATURA

AFIRMAN LOS PADRES

"López Obrador nos dio esperanza

LAS VÍCTIMAS AGRADECIERON LA DIS-POSICIÓN DEL POLÍTICO TABASQUEÑO PARA RESOLVER EL CASO A 4 AÑOS

ALEJANDRO LELO DE LARREA GRUPO CANTÓN

LOS PADRES de los jóvenes de Ayotzinapa desaparecidos desde 2014 agradecieron al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador el haberse comprometido a que en su administración se logrará saber la verdad y se aplicará la justicia contra los responsables del heDATO

0

En la lucha

Los padres dijeron que han luchado ya cuatro años en busca de sus hijos

cho, porque durante todo este tiempo el gobierno de Enrique Peña Nieto no los escuchó.

"El primer día en todos estos 4 años que los padres nos sentimos con esa esperanza, el primer día que un gobierno nos dice: 'Sí los yamos ayudar,

.

OLGA Y ENCINAS, PRESENTES

- López Obrador se reunió durante más de 2 horas con los padres de los 43 jóvenes desaparecidos, acompañado por la futura secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, así como del subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, responsable de conducir la indagatoria del caso.

sin justicia no hay paz'. Para los padres, también, sin justicia no hay paz", dijo don Epifanio, comisionado por los padres pa-

ra ser uno de los oradores en el mensaje a medios de comunicación, acompañados por AMLO.

Antes, frente a López Obrador, había sostenido que el gobierno de Peña Nieto "obstaculizó la investigación, nunca nos dio esperanza; siempre nos decían que trabajaban. Nos vamos a la marcha (por el aniversario), con un corazón tranquilo, lleno de esperanza. En nuestras familias también sierten, ven esa luz. Dios quiera que podamos abrazar a nuestros hijos, Dios quiera que llegamos a la verdad", añadió.

Y doña María Elena, agradeció que no tuvieran que llamar a la puerta del Presidente electo para que se abriera.



DE ME

Fecha 27 - SEP - 2018

Página PP-1A5

Sección Mexico

I LEGISLATURA





ELHERALDO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

OF THE SO OF THE

Fecha 27-SEP-2018

Página ____

6

Sección PATS

I LEGISLATURA

#AMLO

Da esperanza a papás de 43

 Martín Getsemany Sánchez es uno de los 43 normalistas desaparecidos y frecuentemente aparece en los sueños de su madre Joaquina, diciéndole que está encerrado, en un lugar oscuro, y que sólo le dan de comer huevo.

Martín, en estos sueños que llevan repitiéndose 4 años, luce muy flaco, y ya no tiene la complexión física que se ve en la foto que su madre se cuelga en el pecho y con la que ayer se entrevistó, en el Museo Memoria y Tolerancia, con Andrés Manuel López Obrador.

En los sueños, Martín no da detalles a su madre del lugar dónde está, aunque sí dice que se lo llevaron unos "negros".

Joaquina escucha lo que le comunica su hijo y siempre terminan los encuentros abrazados, esperando el apapacho se realice.

Ayer, ese sueño le vino a la mente a Joaquina, luego del encuentro privado con López Obrador y con la próxima titular de Gobernación, Olga Sánchez, y el futuro subsecretario, Alejandro Encinas, quien se encargará de darle seguimiento a este caso.

26

DE SEPTIEMBRE DE 2014, DÍA EN QUE DESAPA-RECIERON.

QUÉ PASARÁ

- Alejandro Encinas, desde Segob, dará seguimiento al caso.
- Nuevamente instancias internacionales podrían regresar a México.

Y se avivó la esperanza de conocer la verdad sobre el paradero de los 43 estudiantes, porque López Obrador asumió 3 compromisos: crear una comisión para la verdad y la justicia; emitir un decreto el 1 de diciembre que facilite el trabajo de investigación de la comisión y abrirle la puertas a organismos como la ONU, el CIDH, el Grupo Internacional de Expertos Independientes (GIEI) y la CNDH para que ayuden en el caso.

Joaquina no fue la única madre que salió del encuentro con una nueva dosis de esperanza. María Elena y Epifanio hablaron en nombre de todos los familiares. Epifanio dijo frente al tabasqueño que ayer fue el primer día, de los 4 años que llevan buscando a sus hijos, que sintieron esperanza, pues creen que sí habrá ayuda.

A punto de las lágrimas, Epifanio, padre de Jorge Álvarez, dijo que se van con una gran esperanza, porque de lo contrario prefiere morirse para no seguir viendo el sufrimiento de madres y padres que buscan a sus hijos.

En su turno, el Presidente electo dijo que no les fallará y que pondrá todo su esfuerzo para llegar a la verdad. Pidió al Poder Judicial que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la comisión, pero cualquiera que sea el resultado se emitirá un decreto para instaurar la comisión investigadora y definir todo el procedimiento.

FRANCISCO NIETO BALBINO



• ATENCIÓN. El encuentro fue en el Museo Memoria y Tolerancia.



Fecha^{27-SEP-2018}

Página

Sección Trago nomico

ILEGISLATURA

Hace más de 20 años, el país atravesó por una crisis económica consecuencia de una serie de repercusiones mundiales. En la actualidad. las condiciones son distintas, pero el siguiente gobierno se enfrentará a

varios desafíos

se suscitó una crisis económica coque fue ocasionada por la faita de gobierno mexicano realizara una devaluación ordenada del 15 por ciento al peso respecto al dólar.

En consecuencia, muchas mercancias de origen estadounidense subieron de precio y la deuda con otros países se incrementó, ya que estaban negociadas en billetes verdes.

El Efecto Tequila, como también se le nombró a la crisis al contagiar a algunas economias latinoameri-

iciembre de 1994 es canas, provocó que durante 1995 el una fecha que muchos Producto Interno Bruto (PIB) nacional neoliberalismo. mexicanos prefieren se contrajera 6.2 por ciento y los traolvidar. Durante el úl-bajadores mexicanos perdieran 20 investigadora en economía del Tectimo mes de ese año, por ciento de su poder adquisitivo. nológico de Monterrey, considera que

Para aminorar el problema, la adnocida como el Error de diciembre, i ministración del entonces presidente el presidente electo será a la imple-Emesto Zedillo aceptó un crédito que mentación de una nueva estructura reservas internacionales y el forta- la Casa Blanca le ofreció a México lecimiento de una moneda extrari- por un valor de 20 mil millones de

economía mexicana, el nivel de la anual y que sea sostenible más allá deuda externa se incrementó.

A más de 20 años de distancia, José Luis de la Cruz, director del Ins- un plan que fortalezca el mercado tituto para el Desarrollo Industrial interno y las empresas mexicanas. y el Crecimiento Económico (IDIC), pero que al mismo tiempo también considera que tanto gobierno como promueva la competitividad del país". empresarios aprendieron de los, errores en la política económica

y monetaria del pasado, aunque, reconoce, la actual estabilidad macroeconómica aún es frágil.

"No podemos comparar el contexto de esa época con lo que estamos viviendo en este momento. Pero, tampoco podemos decir que hoy México está exento de una nueva crisis económica", asegura De la Cruz.

El mayor reto

A finales de agosto pasado, Andrés Manuel López Obrador aseguró que en su presidencia se pondrá fin a un modelo que se aplicó por más de 30 аños y que по ha rendido frutos: el

Frente a esto, Leticia Armenta, el mayor reto al que se enfrentará económica.

Pero, la especialista hace énfasis jera, situación que provocó que el dolares y otros 32 mil millones en en que ésta debe encontrar la formuun paquete internacional. Aun- la para hacer que México logre un que esto ayudó a mejorar la crecimiento superior al 5 por ciento de su gobierno.

"AMLO debe poner en marcha

La herencia económica

El gobierno entrante asumirá importantes retos, entre los que destacan:

- Impulsar el crecimiento económico
- del pais Incentivar las inversiones Aumentar la recaudación
- fiscal sin incrementar impuestos
- III Fortalecer el mercado laboral y disminuir la informalidad

nor ciento fue la devaluación del peso respecto al dólar en 1994

es la posición de México en el Indice Global de Competitividad



OF WELL

Fecha 27-SEP-2018

Página

PP-8

Sección P31/4/02

I LEGISLATURA

AYOTZINAPA: HABRÁ JUSTICIA

A CUATRO AÑOS DE DESAPARICIONES

AMLO PROMETE JUSTICIA

El presidente electo dijo que creará Comisión de la Verdad para caso Iguala con o sin sentencia de Corte

M. ZAVALA Y M. ROLDÁN

Con o sin sentencia de la Suprema Corte, Andrés Manuel López Obrador publicará un decreto el 1 de diciembre para crear una Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia que indagará incluso al Ejército, para aclarar lo que pasó con los 43 normalistas de la escuela Normal Rural 'Raúl Isidro Burgos', de Ayotzinapa, Guerrero, que están desaparecidos.

A cuatro años de la desaparición de los 43 jóvenes en Iguala, el presidente electose reunió en el Museo de Memoria y Tolerancia con los padres de los estudiantes, a quienes prometió que su gobierno llegará a la verdad, justicia y aclarará el caso.

En la reunión se acordaron tres puntos: el primero, solicitar al Poder 18000

PERSONAS

marcharon del Ángel de la Independencia al Zócalo, con consignas como "26 de septiembre no se olvida", "¿dónde, dónde, dónde están?". Judicial que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la comisión investigadora; segundo, crear por decreto la comisión de investigación para la verdad y la justicia a partir del 1 de diciembre y que esa comisión sea encabezada por Alejandro Encipas; tercero, que participen organismos extranjeros, como el Grupo Interdisciplinario de Expertas y Expertos Independientes.

Encinas aclaró que no habrá verdades históricas, sino justicia.

MARCHA. Alrededor de 18 mil personas marcharon del Ángel de la Independencia al Zócalo; nombraron uno a uno los nombres de los 43 normalistas en el Antimonumento de Reforma, en donde los asistentes clamaron: "¡Presentación con vida!".





Fecha 27-SEP-2018

Página _____

Sección Dal Itica

I LEGISLATURA

> EN CASO IGUALA

AMLO PROMETE VERDAD Y JUSTICIA

A CUATRO AÑOS DE DESAPARICIÓN, MILES EXIGEN JUSTICIA POR LOS 43 NORMALISTAS

Il presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos a que en los primeros días de diciembre emitirá un decreto para crear la Comisión Investigadora del caso, a fin de llegar a la verdad y la justicia.

"Hice el compromiso que el día 1 diciembre vamos a emitir un decreto para crear la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y justicia". expresó luego de la reunión que tuvo con los padres de los desaparecidos.

En conferencia de prensa conjunta con los padres de los estudiantes, indicó que con ellos se acordó solicitar de manera respetuosa al Poder Judicial que se reafirme la sentencia para que se pueda constituir la Comisión Investigadora de este caso.

Detalló que, por parte del Ejecutivo, corresponderá a Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación, "coordinar los trabajos para que se cumplan los compromisos que estamos haciendo en el caso lamentable, triste, de los jóvenes de Ayotzinapa".

El presidente electo aseveró que en este caso se investigarán todas las líneas, incluidas las que pudieran involucrar a las Fuerzas Armadas, para llegar a la verdad.

Abundó que durante la reunión también se acordó abrir las puertas del próximo gobierno y del país a los organismos internacionales de defensa, de derechos humanos, así como la Organización de las Naciones Unidas (ONU),

para coadyuvar con este esfuerzo.

Afirmó que también se acordó que la Secretaría de Gobernación cambie su función tradicional, por lo que "no va a tener que ver con asuntos policiacos, se va a dedicar a las relaciones políticas, se va a dedicar sobre todo a la protección de los derechos humanos".

Acompañado por la futura secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, agregó que cumplirá con lo ofrecido a los familiares de los jóvenes, quienes "son un ejemplo para todos los que lucha en México y en el mundo por la justicia".

López Obrador sostuvo que conocer la verdad en este caso fortalece a las instituciones, "no debemos de temer, ni de tener miedo si se conoce la verdad, las instituciones se fortalecen con la verdad, se debilitan con la mentira".

En ese sentido agregó que "en vez de debilitar las instituciones se van a

fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes y se castígue a los responsables".

A su vez, los padres de los desaparecidos, María Elena Guerrero y Epifanio Álvarez, coincidieron en que los acuerdos alcanzados hoy y la disposición manifiesta de López Obrador representan "una luz de esperanza" para poder llegar a conocer la verdad de lo sucedido a sus hijos.

"Después de cuatro años, este es el primer día en que los padres de familia nos sentimos con la esperanza de que el próximo gobierno diga sí a nuestras peticiones" y se llegue a la verdad en el caso de la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, expresaron.

Luego del encuentro que sostuvieron con el mandatario electo en el Museo Memoria y Tolerancia, en la zona centro de la Ciudad de México, los

padres expresaron su sentir: "los estamos esperando con ansia para abrazarlos y besarlos".

Tras agradecer esta reunión, expresaron la esperanza de ver la luz, pues en ocasiones han sentido el deseo de morir y no seguir viendo el sufrimiento de los familiares, "cómo se debaten en el dolor" y cómo han dejado en el olvido a sus demás hijos por buscar a los que están perdidos.

FAMILIARES DE DESAPARECIDO SE MANIFIESTAN EN EL ZÓCALO

La marcha por los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos llegó al Zócalo capitalino y con gritos de "Ayotzi vive, Ayotzi vive", los participantes exigen justicia y condenan a quienes no cumplieron con su trabajo, así como por la falta de verdad.

Al llegar a la Plaza de la Constitución, los padres de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural "Isidro

Burgos" subieron a un templete, cada uno con una fotografía de sus hijos plasmada en una lona, en reclamo por su desaparición hace cuatro años.

Estudiantes de la Federación Socialista, así como de la UNAM y de otras organizaciones como el Comité del 68, de damnificados por los sismos, además de campesinos y sindicatos, se reunieron en el Zócalo para escuchar los reclamos por la desaparición de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero.

Mientras el contingente llegaba al Zócalo, el grupo musical de Venezuela, Guaraguao, amenizó con algunas canciones de protesta que aplaudieron los manifestantes, sin importar que la Iluvia amenazaba de nuevo con hacerse presente.

Durante la caminata por Paseo de la Reforma y Avenida Juárez, algunos de los asistentes que iban encapuchados realizaron pintas en inmuebles, sin que se registraran incidentes mayores.



I LEGISLATURA

Fecha 27-SEP-2018

Página Sección INVESTIGACON

Ofrece AMLO verdad y justicia a padres de los 43 normalistas, quienes se dicen confiados de conocer lo que realmente le ocurrió a sus hijos

Reunión con AMLO fortalece a padres de los 43 desaparecidos

PATRICIA CARRASCO

A cuatro años de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, se abrió una nueva etapa "una relación más cercana, de mayor confianza, apertura y receptividad" entre los padres de familia y el gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador, comentaron padres de familia de los normalistas.

Estos padres de los 43 se reunieron esta mañana durante dos horas con el equipo de Andrés Manuel López Obrador; Olga Sánchez Cordero y Alejandro Encinas, en las instalaciones del Museo Memoria y Tolerancia.

Desde las diez de la mañana, en el Museo de Memoria y Tolerancia. el Presidente electo Andrés Manuel López Obrador inició la reunión privada con cerca de 70 personas, entre los padres, madres y representantes y voceros.

Los tamiliares de los normalistas desaparecidos la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero llegaron desde antes de las 8:00 y comenzaron a ingresar al Museo de Memoria y Tolerancia.

Afuera del museo, cientos de normalistas hicieron una valla sobre Avenida Juárez y entonaron con dolor cantos para recordar a los 43 desaparecidos. No cesaron en sus demandas de que vivos se los llevaron, vivos los queremos...

María Elena Guerrero y Epifanio Álvarez fueron designados por los padres de los normalistas desaparecidos la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero, para hablar a nombre de ellos sobre la reunión con el Presidente electo.

María Elena Guerrero inició la conferencia de prensa, explicó los acuerdos con el equipo de López Obrador, con lo cual se abrió una luz de esperanza en saber el paradero de sus hijos.

ABRAZO FRATERNO

Al término de su participación María Elena Guerrero, madre de Giovanni Galindes Guerrero, recibió un abrazo fraterno de Andrés Manuel López Obrador que iluminó la cara de esta madre que desde hace 4 años desea saber donde está su hijo.

En su participación Epifanio Álvarez, manifestó su profundo agradecimiento a López Obrador, a Olga Cordero y Alejandro Encinas... este gobierno sí nos trasmite la esperanza de llegar al paradero de nuestros hijos", dijo.

"Sentimos una gran esperanza porque así va a ser, porque si no es así yo en lo personal prefiero morirme",

señaló Epifanio Álvarez, padre de Jorge Álvarez. "No hemos tenido un gobierno que se haya preocupado por el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa".

Al final del encuentro, los familiares dijeron tener grandes expectativas y estar muy fortalecidos, ya que se revivió la esperanza de que se pueda dar con el paradero de sus hijos, que ya no se vuelva a pronunciar esa "verdad histórica" que tanto ha dañado la memoria de los jóvenes.



OF WELL

Fecha 27-SEP-2018

Página PP

Sección Dallata

I LEGISLATURA

AMLO promete iusticia

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos a que en los primeros días de diciembre emitirá un decreto para crear la Comisión Investigadora del caso, a fin de llegar a la verdad.

Llegaremos a la verdad y se hará justicia en el caso Iguala: López Obrador

Corresponderá a Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación,
 coordinar los trabajos para que se cumplan los compromisos en el caso lamentable, triste, de los jóvenes de Ayotzinapa

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos a que en los primeros días de diciembre emitirá un decreto para crear la Comisión Investigadora del caso, a fin de llegar a la verdad y la justicia.

"Hice el compromiso que el día l diciembre vamos a emitir un decreto para crear la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y justicia", expresó luego de de la reunión que tuvo con los padres de los desaparecidos.

En conferencia de prensa conjunta con los padres de los estudiantes, indicó que con ellos se acordó solicitar de manera respetuosa al Poder Judicial que se reafirme la sentencia para que se pueda constituir la Comisión Investigadora de este caso.

Detalló que, por parte del Ejecutivo, corresponderá a Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación, "coordinar los trabajos para que se cumplan los compromisos que estamos haciendo

en el caso lamentable, triste, de los jóvenes de Ayotzinapa".

El presidente electo aseveró que en este caso se investigarán todas las líneas, incluidas las que pudieran involucrar a las Fuerzas Armadas, para llegar a la verdad. Abundó que durante la reunión también se acordó abrir las puertas del próximo gobierno y del país a los organismos internacionales de defensa, de derechos humanos, así como la Organización de las Naciones Unidas (ONU), para coadyuvar con este esfuerzo.

Afirmó que también se acordó que la Secretaría de Gobernación cambie su función tradicional, por lo que "no va a tener que ver con asuntos policiacos, se va a dedicar a las relaciones políticas, se va a dedicar sobre todo a la protección de los derechos humanos".

Acompañado por la futura secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, agregó que cumplirá con lo ofrecido a los familiares de los jóvenes, quienes "son un ejemplo para todos los que lucha en México y en el mundo por la justicia".

López Obrador sostuvo que conocer la verdad en este caso fortalece a las instituciones, "no debemos de temer, ni de tener miedo si se conoce la verdad, las instituciones se fortalecen con la verdad, se debilitan con la mentira".

En ese sentido agregó que "en vez de debilitar las instituciones se van a fortalecer cuando todos conozcamos lo que realmente sucedió y se sepa el paradero de los jóvenes y se castigue a los responsables".

A su vez, los padres de los des-

aparecidos, María Elena Guerrero y Epifanio Álvarez, coincidieron en que los acuerdos alcanzados hoy y la disposición manifiesta de López Obrador representan "una luz de esperanza" para poder llegar a conocer la verdad de lo sucedido a sus hijos.

"Después de cuatro años, este es el primer día en que los padres de familia nos sentimos con la esperanza de que el próximo gobierno diga sí a nuestras peticiones" y se llegue a la verdad en el caso de la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, expresaron.

Luego del encuentro que sostuvieron con el mandatario electo en el Museo Memoria y Tolerancia, en la zona centro de la Ciudad de México, los padres expresaron su sentir: "los estamos esperando con ansia para abrazarlos y besarlos".

Tras agradecer esta reunión, expresaron la esperanza de ver la luz, pues en ocasiones han sentido el deseo de morir y no seguir viendo el sufrimiento de los familiares, "cómo se debaten en el dolor" y cómo han dejado en el olvido a sus demás hijos por buscar a los que están perdidos.

unomásuno

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 27-SEP-2018

Página / /

Sección Politica

I LEGISLATURA

Comisión de la Verdad aclarará caso Ayotzinapa: AMLO

Es el primer día en cuatro años que nos sentimos con esperanza: padre de estudiante desaparecido

José Francisco Montaño

LATARDEMX@YAHOO.COM.MX

1 caso de la desaparición de 43 ióvenes de la Escuela Normal Rural "Isidro Burgos" de Ayotzinapa, en Iguala, Guerrero, será aclarado por la nueva administración federal con el apoyo de organismos internacionales a través de una Comisión de Investigación para la Verdad y la Justicia, se comprometió el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador.

Además, el 1 de diciembre se publicará un decreto para que todas las dependencias de la administración federal faciliten y colaboren en estos trabajos, y no obstaculicen las diligencias que se llevarán a cabo.

Tales fueron los principales acuerdos y compromisos a los que se llegó en la reunión entre madres y padres de los 43 estudiantes y López Obrador en el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de Mé-

El tabasqueño estuvo acompañado por la próxima secretaria de Gobernagión, Olga Sánchez Cordero, y quien será titular de la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración, Aléjandro Encinas Rodríguez.

"En la campaña hice el compromiso de ayudar a aclarar todo lo sucedido en el lamentable caso de la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa y vamos a cumplir.

Vamos a solicitar al Poder Judicial, con todo respeto, porque se trata de un poder independiente, que reafirme la sentencia para que se pueda constituir la Comisión Investigadora en este caso. También, como aguí se mencionó, cualquiera que sea el resultado, hice el compromiso de que el día 1 de diciembre vamos a emitir un decreto para crear también, si no se ha hecho, la Comisión Investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y la justicia".

"También se acordó que la Secretaría de Gobernación cambie su función tradicional. Ya no va a tener que ver con asuntos policiacos ni con espionajes. La Secretaria de Gobernación se va a dedicar a las relaciones políticas, entendiendo la política como un noble oficio, y se va a dedicar, sobre todo, a la protección de los derechos humanos".

"En este nuevo enfoque de la Secretaría de Gobernación, va a tener un papel relevante Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos. A él va a corresponder, por parte del Poder Ejecutivo, conducir, coordinar los trabajos, para que se cumplan los compromisos que estamos haciendo en el caso lamentable, triste, de los jóvenes de Ayotzinapa".

"También en la reunión que sostuvimos se acordó abrir las puertas del próximo gobierno y de nuestro país a los organismos internacionales de defensa de derechos humanos, a la ONU y a todos los organismos internacionales que han ayudado, contra viento y marea, a que este asunto no fuese cerrado y que nos permitiera llegar a este momento en que se retoma para que se haga justicia.

López Obrador dijo que los padres y las madres de los jóvenes de Ayotzinapa, son un ejemplo para todos los que luchan en

unomásuno

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 27-SEP-2018

Página ____/5/

Sección Politica

I LEGISLATURA

México y en el mundo por la justicia, por su entrega a esta noble causa.

"Y también dije que no debemos de temer si se conoce la verdad. Las instituciones se fortalecen con la verdad. Se debilitan con la mentira", apuntó.

En representación de las madres y padres de los jóvenes, el señor Epifanio expresó: "Tenemos un gobierno futuro que sí nos transmite la esperanza de poder llegar al paradero de nuestros hijos, eso que nosotros hemos buscado durante estos cuatro años de sufrimiento, aquí los vamos a encontrar, aquí sentimos que vamos a llegar a donde queremos".



Fecha 27-SEP-2018

Página Pp- 15

Sección Winagion

I LEGISLATURA

Se compromete Andrés Manuel a resolver caso Ayotzinapa

• A cuatro años del suceso, el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con los padres de los 43 normalistas en el Museo Memoria y Tolerancia, donde se comprometió a dar con la verdad y castigar a los responsables.

• AMLO dijo que en diciembre emitirá un decretó para crear la Comisión Investigadora sobre lo sucedido el 26 de septiembre en Iguala; Alejandro Epeñas coordinará el cumplimiento de los compromisos de Gobierno.

SE AGOTARÁN TODAS LAS LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN HASTA LLEGAR A LA VERDAD, OFRECE

AMLO se compromete a resolver el caso Iguala

 Emitirá decreto para crear la Comisión Investigadora de los trágicos hechos

REDACCIÓN

@DDMexico

I presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió con los padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa a dar con la verdad del caso Iguala y hacer justicia.

Luego de reunirse, en el Museo Memoria y Tolerancia, con los familiares de los jóvenes normalistas, López Obrador anunció que en los primeros días de diciembre emitirá un decreto para crear la Comisión Investigadora de lo sucedido el 26 de septiembre de 2014, en Iguala, Guerrero.

"Hice el compromiso que el día 1 diciembre vamos a emitir un decreto para crear la comisión investigadora y definir todo el procedimiento que vamos a llevar a cabo hasta llegar a la verdad y justicia", expresó el tabasqueño.

Detalló que, por parte del Ejecutivo, corresponderá a Alejandro Encinas, próximo subsecretario de Derechos Humanos, de la Secretaría de Gobernación, "coordinar los trabajos para que se cumplan los compromisos que estamos haciendo en el caso lamentable, triste, de los jóvenes de Ayotzinapa".

En conferencia de prensa conjunta con los padres de los estudiantes, el presidente electo aseveró que en este caso se investigarán todas las líneas, incluidas las que pudieran involucrar a las Fuerzas Armadas, para llegar a la verdad.

"UNA LUZ DE ESPERANZA"

Luego del encuentro que sostuvieron con el mandatario electo en el Museo Memoria y Tolerancia, en la zona centro de la Ciudad de México, los padres de los desaparecidos, María Elena Guerrero y Epifanio Álvarez, coincidieron en que los acuerdos alcanzados y la disposición manifiesta de López Obrador representan "una luz de esperanza" para poder llegar a conocer la verdad de lo sucedido a sus hijos.

"Después de cuatro años, este es el primer día en que los padres de familia nos sentimos con la esperanza de que el próximo gobierno diga sí a nuestras peticiones" y se llegue a la verdad en el caso de la desaparición de los estudiantes, expresaron.

EL PAÍS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha ^{27-SEP-2018}

Página ___

Sección JAZONAZONA/

I LEGISLATURA

El presidente electo se compromete por decreto a la creación de una comisión investigadora del 'caso Iguala'

Los padres de los 43 se vuelcan con López Obrador

"No debemos temer a la verdad", dice el mandatario electo mexicano

LUIS PABLO BEAUREGARD. México. Ayotzinapa busca una nueva narrativa. Una de las tragedias que marcó al Gobierno de Enrique Peña Nieto entra en una nueva etapa. Los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos la noche del 26 de septiembre de 2014 en el municipio de Iguala, Estado de Guerrero, al sur de México, han encontrado a un nuevo interlocutor. Ayer, las madres y los padres de los alumnos entregaron al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, un gran voto de confianza para hacerles justicia. "Es el primer día en cuatro años en que los padres nos sentimos con esperanza. El primer día en que un Gobierno nos dice que nos va ayudar y que sabremos la verdad", comentó Epigfanio Álvarez, padre de Jorge Álvarez Mora, uno de los jóvenes entregados al narco por policías municipales.

López Obrador se reunió ayer con los padres de los 43 de Ayotzinapa. El encuentro fue a puerta cerrada en el Museo de la Memoria y Tolerancia, en el centro de la

de los hechos, el futuro presidenabrir las puertas del próximo Go nal (Morena) asumirá el poder. El

bierno a los organismos de defensa de derechos humanos: a la ONU y a todos los organismos internacionales que han ayudado contra viento y marea a que este asunto no fuese cerrado", explicó en una conferencia de prensa el

mandatario electo.

El encuentro significa un cambio de tono entre el Gobierno y las madres y padres de los estudiantes. De momento, la confrontación y el encono han dejado de marcar la relación. "Están dispuestos a cualquier diálogo, lo que el Gobierno actual nunca hizo. Ahora nuestro corazón late. Nuestra esperanza está en ellos. El corazón de nuestros hijos son sus hijos", dijo María Elena Guerrero al micrófono sin soltar la pancarta con una fotografía en blanco y negro de Giovanni, de 20 años. El aún presidente Enrique Peña Nieto se reunió con los padres de los jóvenes desaparecidos el 29 de octubre de 2014 y en septiembre de 2015, a un año de los hechos. Estas reuniones estuvieron marcadas por la tensión entre las partes provocada por la insatisfacción que dejó en los familiares la investigación del caso hecha por la Procuraduría General de la República (Fiscalía), que

concluyó que los estudiantes fue-Ciudad de México. A cuatro años ron incinerados en un basurero.

López Obrador prepara un te mexicano concretó los compro- nuevo camino. Su Gobierno ha remisos con las víctimas de este ca- dactado un decreto que será preso, entre ellos la creación de una sentado después del 1 de diciem-Comisión de Investigación para la bre, fecha en que el líder del Movi-Verdad y la Justicia. "Se acordé miento de Regeneración Naciodocumento pondrá en marcha la creación de la comisión que investigará de forma "imparcial y objetiva" los hechos ocurridos hace cuatro años, como ha ordenado el fallo de un tribunal federal. La comisión estará conformada por las víctimas y familiares, la Fiscalía General, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y el Alto Comisionado de la Organización de Naciones Unidas para los Derechos Humanos. "Todas las deter-minaciones o deliberaciones que se realicen dentro de la Comisión deberán contar con el aval de las víctimas, sus representantes y la CNDH", señala el borrador del decreto en manos de EL PAÍS

El artículo séptimo de esa propuesta de decreto subraya el compromiso del nuevo Gobierno con la transparencia del caso. El texto señala, en una versión preliminar, que para efectos de la investigación "no podrá invocarse la secrecía o reserva de la información" como establece la Ley General de Transparencia. El decreto también obliga a Alejandro Encinas, encargado de implementar la comisión desde la subsecretaría de derechos humanos de Gobernación (Interior), a presentar informes periódicos públicos sobre el estado de cumplimiento del

instrumento.

López Obrador también se comprometió a que la nueva etapa de la pesquisa -la averiguación previa vigente no se cierra aún-no evitará ninguna línea de investigación. Esto incluve la supuesta omisión y encubrimiento del Ejército, que reclaman algunos colectivos. "No debemos de temer si se conoce la verdad. Las instituciones se fortalecen con la verdad, se debilitan si se oculta la verdad", dijo el mandatario electo. Eso esperan los padres de los 43que abrazan la idea de la comisión. En palabras de María Elena Guerrero: "Hemos luchado cuatro años abriendo puertas. Es un honor que esta puerta se haya abierto sola. Hay una luz de esperanza para nosotros".





Fecha 27-SEP-2018

Página

8

Sección Nacional

I LEGISLATURA

